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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA LEVADA A EFEITO PELA CÂMARA MUNICIPAL DE 

SUMARÉ, REALIZADA AOS VINTE E TRÊS DIAS DO MÊS DE MARÇO DE DOIS MIL E 

VINTE E UM, TERÇA-FEIRA, COM INÍCIO ÀS 15:00 HORAS.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Solicito-- [Falas sobrepostas]“Vereador “Antônio dos 

Reis Zamarchi”: Boa tarde, meus Nobres Pares! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: --solicito 

ao Exmo. Sr. Vereador Dr... solicito ao Exmo. Sr. Vereador Rodrigo Dorival Gomes que faça a 

chamada dos Sr. Vereadores para a verificação de quórum. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Vereador Alan Leal. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presente. “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador André da Farmácia. “1º Secretário “André Fernandes 

Pereira”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Toninho Mineiro. 

Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Presente![Manifestações fora do microfone]“2º 

Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Digão. “Vereador “Everton Rodrigo dos 

Santos”: Presente.“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Fernando do Posto. 

Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Vereador Gilson Caverna. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Vereador Hélio Silva. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Presente! “2º 

Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador João Maioral. “Vereador “João Maioral”: 

Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Joel Cardoso. “Vereador “Joel 

Cardoso da Luz”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Pereirinha. 

“Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Vereador Lucas Agostinho. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Presente! “2º 

Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Raí do Paraíso. “Vereador “Raí Stein Sciascio”: 

Presente.“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Rodrigo Dorival Gomes, presente. 

Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Vereador Tião Correa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Presente!“2º 

Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Sílvio Coltro. “2º Vice-Presidente “Sílvio César 

Coltro”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Sirineu Araújo. Vereador 

Sirineu Araújo. Vereador Ulisses Gomes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Presente. “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Ney do Gás. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: 

Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Valdir de Oliveira. “1º Vice-

Presidente “Valdir de Oliveira”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador 

Willian Souza. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Com 20 Vereadores presentes, há quórum, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Com quórum suficiente para a abertura dessa Sessão, declaro aberta a Sessão Ordinária do dia 

23 de março de 2021, às 17h15. Solicito ao Exmo. Sr. Vereador Lucas Agostinho que faça a invocação 

a Deus. Aqueles que puderem, que quiserem e que se sentirem à vontade, fiquem em pé, por gentileza. 

“Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Senhor, meu Deus, meu Pai, nós estamos aqui mais um dia, 

Senhor, nessa Sessão. Peço. aqui, ao Senhor nos dê sabedoria para que possamos fazer o nosso papel 

aqui com excelência, Senhor, nesse dia de hoje; que o Senhor possa estar colocando suas mãos, Senhor, 

sobre as nossas vidas, sobre as vidas de todos os sumareenses, de todos os brasileiros, Senhor, a 

respeito do Covid, que o Senhor possa nos dar sabedoria para enfrentar, Senhor, as dificuldades que 

essa pandemia está nos trazendo, Senhor. Em nome de Jesus, amém! “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Senhores, eu começo essa Sessão prestando aqui uma homenagem a todos aqueles que 

partiram devido ao Covid-19, o Coronavírus. Deixo, aqui, os votos de pesar a todos que tiveram 

parentes, amigos, cidadãos perdidos. E eu deixo aqui uma homenagem de forma especial ao ex-

Vereador e ex-Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, José Dalmo Machado, que perdeu, em 
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menos de 24 horas, as suas duas irmãs: uma faleceu ontem pela noite e outra agora há pouco. Falei 

com Dalmo, agora, por telefone, e transmiti as condolências em nome desta Casa Legislativa, mas 

deixo aqui a minha homenagem à família do querido ex-Presidente dessa Casa, Dalmo Machado; em 

nome dele, a dor que ele está sentindo, eu transmito a solidariedade a todas as famílias enlutadas, 

brasileiras e brasileiros que se perderam e que acabaram falecendo e vindo a óbito devido ao Covid-

19, a homenagem dessa Casa Legislativa. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, 

Questão de ordem. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Hélio. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, o senhor teve uma fala muito boa aí. Presto, 

também, as minhas... os meus sentimentos à família do nosso amigo Dalmo, além de ex-Vereador, ex-

Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, amigo nosso. O senhor não se recordou, mas eu vou 

recordar: o irmão dele também, são três da família que ele perdeu, né? O Carlinhos, que era funcionário 

público também, que ele perdeu, foi o primeiro que faleceu da família, né? E agora mais duas irmãs 

em 24 horas. Deixo aqui os meus sinceros sentimentos a ele e toda a família, e tenho certeza que Deus 

sabe o que faz. Tá bom? Muito obrigado. E uma boa tarde! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Obrigado, Vereador Hélio, pelas palavras que vieram a somar e a nossa homenagem, nesse momento. 

Solicito... coloco em votação a Ata da Sessão anterior, Sessão Ordinária do dia 16 de março de 2021: 

os favoráveis permaneçam como estão, os contrários que se manifestem. Está aprovada a Ata por toda 

esta Casa. Solicito ao 1º Secretário, Exmo. Vereador André, que faça a leitura das Correspondências 

recebidas e dos Documentos apresentados pelos Srs. Vereadores. “1º Secretário “André Fernandes 

Pereira”: Ofício recebido no Tribunal de Contas do Estado de São Paulo: Ofício do CCA nº 

0883/2021, no Processo 00003127989.19-2; Ofício recebido do Ministério Público do Estado de São 

Paulo de nº 31/2021: MRMS 3º PJCS, Portaria de Procedimento Administrativo de Acompanhamento 

de Políticas Públicas de prevenção e combate ao uso de drogas por crianças e adolescentes no 

Município de Sumaré; Emenda nº 1 ao Projeto de Lei nº 71/2021, que: “Altera a redação do Art. 1º e 

2º, bem como revoga os Arts. 3º e 4º do Projeto de Lei nº 71/2021”, do Exmo. Vereador André da 

Farmácia; Emenda nº 1 ao Projeto de Lei nº 81/2021, do Exmo. Vereador Rudinei Lobo; Emenda nº 1 

ao Projeto de Lei nº 83/2021, do Exmo. Vereador Alan Leal; Projeto de Lei nº 95/2021, autoria do 

Exmo. Vereador André da Farmácia: “Proposta de alteração da Lei 4169, de 12 de maio de 2006, que: 

“Altera dispositivos na Lei 4169, de 12 de maio de 2006, que: “Dispõe sobre a limpeza pública do 

Município de Sumaré e dá outras providências”; Projeto de Lei nº 97/2021, autoria do Exmo. Vereador 

Valdir de Oliveira, que: “Dispõe sobre a criação de Memorial em homenagem aos mortos em 

decorrência da Covid-19 no âmbito Municipal”; Projeto de Lei nº 98/2021, do Exmo. Vereador André 

da Farmácia, que: “Dispõe sobre a denominação da Rua 1, do Jardim dos Ipês 2”; Projeto de Lei nº 

99/2021, autoria do Exmo. Vereador Rudinei Lobo, que: “Ficam asseguradas a todas as crianças com 

necessidades especiais do Município de Sumaré atendimentos ao tratamento de todas as solicitações 

constadas em laudo médico, expedido por um profissional competente”; Projeto de Lei nº 100/2021, 

que: “Institui o uso obrigatório de crachá de identificação funcional e dá outras providências”, do 

Exmo. Vereador Ney do Gás; Projeto de Lei nº 101/2021, que: “Dispõe sobre a obrigatoriedade das 

empresas de transporte público coletivo garantir medidas para o enfrentamento do Covid-19”, autoria 

do Exmo. Presidente Willian Souza; Projeto de Resolução nº 313/2021, autoria do Exmo. Vereador 

André da Farmácia, Rodrigo Gomes e Presidente Willian Souza, assunto que: “Dispõe sobre a criação 

da Procuradoria Especial da Mulher, no âmbito da Câmara Municipal de Sumaré e dá outras 

providências”. Sem mais, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Acrescento nos 

Documentos recebidos: Protocolo 3076/2021, de 23/03/2021, às 11h da manhã, de autoria do Exmo. 

Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Projeto de Lei 102/2021: “Dispõe sobre a reestruturação 

do Conselho Municipal de Acompanhamento de Controle Social do Fundo de Manutenção e 
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Desenvolvimento da Educação Básica e Valorização”; Protocolo 3078/2021, data 23/03/2021, 11h da 

manhã, autoria Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Exmo. Prefeito Municipal, Projeto de Lei 

103/2021, assunto: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de 

crédito adicional suplementar no orçamento vigente, no valor de R$ 334.989,38”; Protocolo 

3080/2021, data 23/03/2021, 11h, autoria Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Projeto 

de Lei 104/2021, assunto: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover a 

abertura de crédito adicional especial no valor vigente de R$ 656.878,70”; Protocolo 3082/2021, de 

23/03/2021, às 11h, autoria Exmo. Prefeito Municipal Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Projeto de 

Lei 105/2021: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de crédito 

adicional especial no orçamento no valor vigente de R$ 6.056.348,00”; Protocolo Geral 3084/2021, 

data: 23/03/2021, às 11h, autoria Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Projeto de Lei 

106/2021, assunto: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de 

crédito adicional especial no orçamento vigente no valor de R$ 3.380.804,77”. Terminada a leitura dos 

Documentos recebidos por esta Casa, passaremos, neste momento, à leitura das Indicações. Solicito 

ao 2º Secretário que faça a leitura das Indicações apresentadas aos Srs. Vereadores. “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Indicações nº 2268 a 2300 – Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Assuntos diversos; Indicações de 2301 a 2304, Vereador Fernando do Posto: Assuntos diversos; 

Indicação nº 2305 – Vereador Sílvio Coltro: Limpeza e manutenção do reservatório da caixa d'água do 

UBS Jardim Denadai; Indicação nº 2306 – Vereador Pereirinha: Pintura de redutor de velocidade na 

Rua Alegria; Indicação nº 2307 – Vereador Gilson Caverna: Troca de lâmpada na Rua Francisco 

Rodrigues; Indicação nº 2308 – Vereador Pereirinha: Limpeza ao redor da ponte da Rua Grécia, do 

bairro Lucélia; Indicação nº 2309 – Vereador Raí do Paraíso: Operação tapa-buraco no Parque 

Residencial Casarão; Indicação nº 2310 – Vereador Fernando do Posto: Substituir lâmpada queimada 

na Rua Onofre Rodrigues; Indicação nº 2311 – Vereador Sílvio Coltro: Limpeza em área, poda de 

árvore e manutenção da Unidade Básica do Jardim Denadai; Indicação nº 2312 – Vereador Fernando 

do Posto: Remoção de entulho; Indicações de 2313 a 2315 – Vereador Sílvio Coltro: Assuntos 

diversos; Indicações de nº 2316 a 2329 – Vereador André da Farmácia: Assuntos diversos; Indicação 

nº 2330 – Vereador Sílvio Coltro: Roçagem do mato, poda de árvore e limpeza da área na Rua Cecília 

dos Santos Napolitano, Parque Jatobá; Indicação 2331 – Vereador Digão: Remoção de entulho na Rua 

Josias Macedo Neves; Indicação nº 2332 – Vereador Rodrigo Dorival Gomes: Indicação de 

urbanização na área verde entre o Parque Versailles e o Residencial Ravagnani; Indicação nº 2333 – 

Vereador Sílvio Coltro: Operação tapa-buraco w recape na camada asfáltica no cruzamento da Rua 

Anelise de Matos com as ruas Augusto de José de Souza e 17, Jardim Maria Antônia; Indicação 2334 

– Vereador Rodrigo Dorival Gomes: Instalação de semáforo no cruzamento da Avenida Ângelo 

Ôngaro com Rua Teodoro Sampaio; Indicação nº 2335 – Vereador Rodrigo Gomes: Indicação de troca 

de iluminação na Avenida Ivo Trevisan; Indicações de 2336 a 2338 – Vereador Valdir de Oliveira: 

Assuntos diversos; Indicação nº 2339 e 2340 – Vereador Pereirinha: Tapa-buraco; Indicação nº 2341 

– Vereador Sílvio Coltro: Troca de lâmpada queimada na Rua Abraão Antônio, no Franceschini; 

Indicação nº 2342 – Vereador Pereirinha: Tapa-buraco e recapeamento com massa asfáltica na Rua 

Dálias, no bairro Jardim Rosa e Silva; Indicação nº 2343 – Vereador Digão: Troca de lâmpada na Rua 

Júlia Teodoro e toda a rua; Indicação nº 2344 – Vereador Pereirinha: Tapa-buraco e continuação do 

recapeamento no bairro Rosa e Silva; Indicação nº 2345 – Vereador Alan Leal: [Ininteligível] da Rua 

João Batista Eller, Jardim Mineápolis; Indicação 2346 – Vereador Alan Leal: Revitalização de 

iluminação na Rua Batista Eller; Indicação nº 2347 – Vereador Pereirinha: Limpeza na área pública na 

Rua Portugal; Indicação nº 2348 – Vereador Alan Leal: Revitalização e iluminação na Rua Batista 

Eller; Indicação nº 2349 a 2351 – Vereador Alan Leal: Assuntos diversos; Indicação nº 2352 – 
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Vereador Sílvio Coltro: Operação tapa-buraco na bifurcação da Avenida Sete de Setembro com a Rua 

Iside Micheluci Bianchi, Vila Menuzzo; Indicação 2353 – Vereador Pereirinha: Tapa-buraco e 

recapeamento na Rua Ana Pereira Eiche, no bairro Parque Rosa e Silva; Indicação 2354 – Vereador 

André da Farmácia: Troca de lâmpada na Rua José Consulino; Indicação nº 2355 – Vereador 

Pereirinha: Instalação de redutor de velocidade; Indicações de 2356 a 2358 – Vereador Alan Leal: 

Assuntos diversos; Indicações 2359 e 2360 – Vereador Pereirinha: Assuntos diversos; Indicações 2361 

e 2362 – Vereador Alan Leal: Assuntos diversos; Indicações de nº 2363 a 2367 – Vereador Sirineu 

Araújo: Assuntos diversos. [Falas sobrepostas] “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de 

ordem, Presidente. Eu gostaria que lesse na íntegra, para mim, por favor. “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Moção. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Indicação nº 2363--[Falas 

sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador... só um minutinho, Vereador 

Rodrigo, tem uma questão de ordem. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

--Eu tenho que avaliar. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu peço para ler na íntegra a 2367, 

por favor, dos condutores escolar. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador, eu vou 

consultar o Regimento Interno, mas... só um minuto. [Manifestações fora do microfone]“Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador, eu não tenho base legal para fazer leitura de Indicação 

na íntegra, eu não encontrei Artigo que permita (e estou consultando aqui o Jurídico). Eu vou pedir a 

V. Exa. que se inscreva na Explicação Pessoal ou no Expediente, aí o senhor faz a leitura e comenta o 

assunto. Pode ser, Vereador? “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Por favor. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Então, tá. É só o senhor... posso já deixar o senhor inscrito? “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: Pode. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Tá, então, eu vou 

inscrever o senhor no Expediente e, assim que abrir, assim, aí o senhor faz a leitura da sua Indicação, 

na íntegra, e também faz os comentários de V. Exa. Muito obrigado. Vereador Rodrigo, pode continuar 

fazendo a leitura. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Indicação 2368 – Vereador Pereirinha: 

Tapa-buraco e recapeamento; Indicações de 2369 a 2370 – Vereador Sílvio Coltro: Assuntos diversos; 

Indicação nº 2371 – Vereador Pereirinha: Tapa-buraco e recapeamento; Indicações de 2372 a 2374 – 

Vereador Alan Leal: Assuntos diversos; Indicação nº 2375 – Vereador Rodrigo Dorival Gomes: 

Indicação de tapa-buraco; Indicação nº 2376 e 2377 – Vereador Pereirinha: Assuntos diversos; 

Indicação nº 2378 – Vereador Sirineu Araújo: Limpeza e retirada de entulho; Indicação... Indicações 

de 2379 a... a 2460 – Vereador João Maioral: Assuntos diversos; Indicações de 2461 a 2471 – Vereador 

Raí do Paraíso: Assuntos diversos; Indicação de número 2472 e 2473 – Vereador Antônio dos Reis 

Zamarchi: Assuntos diversos; Indicação nº 2474 – Vereador Pereirinha: Limpeza e roçagem de área 

pública; Indicação nº 2475 – Vereador Sirineu Araújo: Retirada de entulho; Indicação nº 2476 – 

Vereador Pereirinha: Tapa-buraco e recapeamento na Rua dos Antúrios, do bairro Parque Rosa e Silva; 

Indicações de nº 2477 a 2488 – Vereador Gilson Caverna: Assuntos diversos; Indicações nº 2489 a 

2491 – Vereador Alan Leal: Assuntos diversos; Indicações nº 2492 e 2493 – Vereador Pereirinha: 

Tapa-buraco e recapeamento; Indicações de 2494 a 2496 – Vereador Gilson Caverna: Assuntos 

diversas; Indicação nº 2497 – Vereador Pereirinha: Tapa-buraco e recapeamento; Indicação nº 2498 – 

Vereador Fernando do Posto: Remoção de galhos; Indicações de nº 2499 a 2516 – Vereador Willian 

Souza: Assuntos diversos; Indicações de nº 2517 a 2539 – Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Assuntos diversos; Indicações de nº 2540 a 2546 – Vereador Willian Souza: Assuntos diversos; 

Indicações de nº 2547 a 2549 – Vereador Pereirinha: Assuntos diversos; Indicação nº 2550 e nº 2551 

– Vereador Alan Leal: Assuntos diversos. Indicações nº 2552 e 2553 – Vereador Sirineu Araújo: 

Assuntos diversos; Indicação de nº 2554 – Vereador Joel Cardoso: Serviços de limpeza e roçagem de 

mato alto, manutenção da praça pública de lazer, denominada Missionária Cleurys Maria Degaspari 

Fonseca; Indicação nº 2555 – Vereador Sílvio Coltro: Retirada de galho no cruzamento da Rua 
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Valdemar Franceschini; Indicação nº 2556 – Vereador Fernando do Posto: Remoção de entulho; 

Indicações 2557 e 2558 – Vereador Rudinei Lobo: Tapa-buraco; Indicações de nº 2559 a 2579 – 

Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos; Indicações de nº 2580 a 2586 – Vereador 

Willian Souza, assunto: Tapa-buraco; Indicações de nº 2587 a 2589 – Vereador Pereirinha: Assuntos 

diversos; Indicação nº 2590 – Vereador Fernando do Posto: Rondas da Guarda na Praça do Residencial 

Ipiranga; Indicações de nº 2591 a 2602 – Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos; 

Indicação nº 2603 – Vereador Pereirinha: Troca de lâmpada na Rua João Rodomilli; Indicação nº 2604 

a 2606 – Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos; Indicações de nº 2607 a 2610 – 

Vereador Ulisses Gomes: Assuntos diversos; Indicações de 2611 a 2613 – Vereador Antônio dos Reis 

Zamarchi: Assuntos diversos; Indicação nº 2614 – Vereador Pereirinha: Troca de lâmpada; Indicação 

nº 2615 – Vereador Alan Leal: Revitalização e poda de árvore na Rua Vitor Argentino; Indicação nº 

2616 – Vereador Tião Correa: Troca de lâmpada; Indicações de nº 2617 a 2621 – Vereador Antônio 

dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos; Indicações de número 2622 a 2625 – Vereador Ulisses Gomes: 

Assuntos diversos; Indicação de nº 2626 – Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica 

na Rua Borba Gato; Indicação nº 2627 – Vereador Alan Leal: Iluminação da Rua Anelita Rosa Batista; 

Indicação nº 2628 – Vereador Pereirinha: Troca de lâmpada na Rua das Crianças; Indicações de 

número 2629 a 2635 – Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos; Indicação nº 2636, 

Vereador Pereirinha: Troca de lâmpada na Rua Casemiro Fortunato; Indicação nº 2637 – Vereador 

Ulisses Gomes: Sinalização vertical e horizontal; Indicações de nº 2638 a 2640 – Vereador Antônio 

dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos. Sr. Presidente, foram lidas todas as Indicações apresentadas. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Sirineu Araújo está aí? Está ouvindo? “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: Sim, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Está 

ouvindo? “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Estou ouvindo. “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Então, tá bom. Vereador, eu não deferi o seu pedido naquele momento, porque eu não 

achei a base legal. Agora, aqui, conferindo o Regimento Interno, o Art. 197 diz: “Serão decididos pelo 

Presidente da Câmara Municipal” e aí, nós temos aqui diversos Incisos, e no terceiro, está escrito: 

"leitura e formulados verbalmente ou os Requerimentos que o solicitem". O Inciso terceiro: “Leitura 

de qualquer Matéria para o conhecimento do Plenário”. Então, eu estou fazendo Justiça aqui ao pedido 

de V. Exa., que nós temos que cumprir aqui (eu sou um defensor do Regimento Interno dessa Casa, na 

íntegra), então, eu quero conceder o pedido de V. Exa. Cabe a decisão da Presidência da Câmara e, 

nesse momento, eu vou deferir o pedido de V. Exa. Vou pedir a leitura dos Documentos que o senhor 

fez, na íntegra. Agora, comentários, o senhor faz depois, na Explicação Pessoal, mas a leitura eu vou 

conceder, conforme V. Exa. pediu no questão de ordem, tudo bem? “Vereador “Sirineu de Araújo 

Santos”: Tudo bem, Presidente. Obrigado! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador 

André, 1º Secretário da Mesa Diretora, recebeu os Documentos aí? Pedi para enviar os Documentos 

do Vereador Sirineu. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Recebi, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: V. Exa., por gentileza, faça a leitura, na íntegra, do Documento. 

“1º Secretário “André Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. 

Nos termos regimentais desta Casa da Câmara Municipal, indica ao Prefeito Municipal. Considerando 

que existem muitas reclamações, de modo geral, na prestação de serviço de transporte público neste 

Município de Sumaré; Considerando que a única empresa de transporte coletivo que presta serviços 

em nossa Cidade não tem capacidade para prestar serviço de qualidade, isso é público e notório nessa 

Casa de Leis; Considerando que os condutores escolares estão há mais de um ano sem trabalhar devido 

à paralisação das aulas, e com grandes dificuldades financeiras, inclusive, para sua própria 

sobrevivência; Considerando que são profissionais já cadastrados no setor de transporte e com a 

documentação cadastral, vistorias e de licenciamento em ordem perante essa municipalidade, a 
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presente Indicação ao Executivo de um Projeto de Lei para autorizar o transporte alternativo por vans 

e ônibus escolares, pois diminuiria o fluxo de pessoas em pontos e terminais de ônibus durante a 

pandemia de Covid-19. Dessa forma, seria viabilizado o distanciamento social, medida que evita a 

contaminação pelo vírus. E como regras de viabilidade do transporte alternativo a ser executado pelas 

vans escolares e ônibus escolares, os veículos de transporte escolar deverão estar devidamente 

vistoriados e cadastrados nos Órgãos municipais competentes. Esse Parlamentar submete aos Nobres 

Pares esta Indicação de sugestão de ato administrativo ou de gestão. Sala das Sessões, 19 de março de 

2021, Exmo. Vereador Sirineu Araújo”. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Tem uma segunda, 

Vereador, pode fazer a leitura também. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Anteprojeto de... 

Indicação nº 2367/2021. “Dispõe sobre a autorização para veículos do transporte escolar urbano, 

regularmente permissionados, realizarem transportes alternativos durante o período da pandemia do 

Covid-19 no âmbito do Município de Sumaré. Fica autorizado, no âmbito do Município de Sumaré, os 

veículos do transporte escolar urbano, regularmente permissionados, realizarem transporte coletivo 

alternativo durante o período de pandemia relacionado ao Covid-19. Os veículos do transporte escolar 

urbano, devidamente vistoriados e cadastrados nos respectivos Órgãos municipais competentes, ficam 

autorizados a realizar o transporte de passageiros, desde que respeitando as normais--[Manifestações 

fora do microfone]“1º Secretário “André Fernandes Pereira”: --pré-estabelecidas para evitar a 

propagação do Covid-19. O Poder Executivo regulamentará esta Lei nos aspectos administrativos e 

operacionais. As despesas decorrentes dessa Lei correrão por conta de dotação orçamentária própria e 

suplementada, se necessária. Essa Lei entrará em vigor na data de sua publicação. Sala das Sessões, 

19 de março de 2021, Sirineu Araújo, Vereador”. Acho que tem... A justificativa lê também, Sr. 

Presidente? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Não. O senhor pediu só a leitura de duas 

Indicações, né, Vereador Sirineu? “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: É isso mesmo, 

Presidente. Eu pedi--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Então tá. Já foi 

lida, né? “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: --a leitura das duas Indicação, e uma Indicação de 

nº 2552. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Tá. O senhor recebeu também, Vereador André? 

“1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Não. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: É a 

2552, está escrito: “Nos termos regimentais, indica ao Prefeito...”[Falas sobrepostas] “1º Secretário 

“André Fernandes Pereira”: Achei! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Achou?“1º 

Secretário “André Fernandes Pereira”: Achei, Sr. Presidente.“Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: O senhor faz a leitura, na íntegra, por gentileza? “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: 

Faço. Indicação 2552. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. Nos termos regimentais 

dessa Câmara Municipal, indica ao Prefeito Municipal, considerando o momento que estamos 

vivenciando devido à pandemia do Coronavírus, Covid-19 e, por este motivo, foi decretado, pelo Poder 

Executivo, o fechamento das escolas, não tendo aulas presenciais; Considerando que os condutores 

escolares estão há mais de um ano sem conseguir prestar seus serviços de transporte escolar, por isso 

não é possível permitir que os transportadores escolares sejam esquecidos, sem condições para manter 

a própria subsistência. Nesse momento de dificuldade, de necessidade de isolamento social, se mostra 

indispensável conceder a isenção temporária do ISSQN, enquanto durar o período da pandemia e a 

suspensão das aulas presenciais, a essa categoria de trabalhadores. Diante do exposto, temos certeza 

de que a presente proposta contribuirá para minimizar os efeitos negativos do Covid-19 nessa categoria 

de condutores escolares. Sala das Sessões, 23 de março de 2021, Exmo. Vereador Sirineu Araújo”. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Feita a leitura na íntegra, conforme o Regimento Interno 

da Casa e o pedido do Vereador em questão. Muito obrigado, Exmo. Vereador André. Pergunto ao 

Vereador Rodrigo se há indicação ainda a ser lida. Vereador--[Falas sobrepostas]“2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Não, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: --Não 
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tendo Indicações a serem apresentadas e cumprindo questão de ordem do Vereador, passaremos, neste 

momento, à leitura e discussão dos Requerimentos apresentados pelos Srs. Vereadores. Solicito ao 

Exmo. Vereador André que apresente os Requerimentos. “1º Secretário “André Fernandes 

Pereira”: Requerimento nº 20/2021, autoria do Exmo. Vereador Rudinei Lobo. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador, autor do Requerimento, Vereador Rudinei 

Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu peço a retirada desse Requerimento para a gente estar 

elaborando e apresentar ele semana que vem. Obrigado! “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: 

Requerimento nº 21--[Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O pedido de... Só 

um minutinho, Excelência. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Perdão!“Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Imagina! O pedido de retirada do Vereador Rudinei Lobo é regimental, 

porém, é necessário a permissão do Plenário. Eu pergunto ao Plenário: o pedido de retirada está em 

discussão. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis à retirada permaneçam como estão, os 

contrários que se manifestem. Está aprovado a retirada do Requerimento. Solicito ao Exmo. Vereador 

André que siga fazendo a leitura dos Requerimentos. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: 

Requerimento nº 21/2021. Exmo. Vereador Willian Souza. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Eu solicito que V. Exa. leia, na íntegra, o Requerimento, por gentileza. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. Considerando que é 

papel dessa Casa de Leis legislar no Município de Sumaré, bem como realizar a fiscalização dos 

serviços públicos municipais para garantir a qualidade dos mesmos, nesse sentido inclui-se o 

saneamento básico, de responsabilidade da empresa concessionária Odebrecht BRK Ambiental; 

Considerando que é de interesse desse Vereador proporcionar saneamento básico para todos os 

munícipes de Sumaré, uma vez que a garantia de água potável é um direito básico, bem como questão 

de Saúde Pública fundamental para o desenvolvimento do Município com qualidade de vida e bem-

estar social; Considerando a reportagem do jornal Tribuna Liberal, de 20 de março de 2021 (em anexo), 

que traz o seguinte título: “Com chuva abaixo da média, Sumaré tem meses mais secos em sete anos”. 

O texto aponta que nos meses de janeiro e fevereiro deste ano, acumularam apenas 309 milímetros de 

chuva na Cidade, volume 41% menor registrado no mesmo período do ano passado; Considerando que 

o contexto atual da pandemia Covid-19, onde as pessoas estão passando mais tempo em casa, seguindo 

as medidas de restrição e, muitas vezes, consumindo maior volume de água. Pelo presente, na forma 

regimental, requeiro, após ouvido o Plenário, que seja oficiado ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal e a 

ele solicitado que encaminhe à empresa Odebrecht BRK Ambiental os seguintes questionamentos 

desta Casa de Leis: A Odebrecht BRK Ambiental reconhece a possibilidade da falta de água, ainda 

este ano, no Município de Sumaré? Em caso positivo, quando isso pode acontecer? Existe risco de 

crise hídrica no Município de Sumaré? Em caso positivo, o que a empresa está fazendo para evitar essa 

situação? Existe risco de falta de água constante no Município de Sumaré? E isso pode ocorrer em 

alguma região em especial? A qualidade de água pode sofrer alterações se os níveis dos reservatórios 

baixarem? Qual é o atual nível das represas que abastecem o Município de Sumaré e da vazão captada 

do Rio Atibaia? Qual a média normal em caso de falta de água no Município de Sumaré? Qual é o 

plano de ação emergencial da Odebrecht BRK Ambiental para suprir às necessidades da população e 

daqueles que vivem em situação de vulnerabilidade social? Sala das Sessões, 23 de março de 2021, 

Exmo. Vereador Willian Souza”. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O Requerimento está em 

discussão. Não havendo oradores, em votação... em discussão, o Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador 

“Rudinei Olívio Lobo”: Eu quero parabenizar o Vereador pelo Requerimento, quero pedir para 

subscrever e quero agradecer a Deus por ter nos alertado, o ano passado, quando eles queriam mexer 

na represa lá embaixo e, numa reunião, a gente teve a luz de conseguir brecar o reservatório do Rio 

Atibaia, que ia dar um desabastecimento na Cidade. E esse ano, com a falta de chuva já prevista (que 
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está abaixo da média), a gente, talvez, tenha um problema futuro com falta de água aqui na região. E 

eu acredito que, naquele momento, aquela decisão da Câmara foi acertada. Parabéns para nós aí! 

Parabéns pelo Requerimento! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador! 

Continua em discussão o Requerimento. Senhores, nós temos aqui-- [Falas sobrepostas] “Vereador 

“Joel Cardoso da Luz”: Presidente? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: --Oi, Vereador Joel, 

pode falar, depois eu falo. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Parabéns pelo Requerimento! E eu 

também gostaria de estar assinando com o senhor, Presidente, e com o Vereador Rudinei, o 

Requerimento. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: É um prazer ter a assinatura de V. Exa. e 

do Vereador Rudinei, travamos juntos as lutas aí, do ano passado, né? Senhores, eu tenho aqui, em 

mãos (inclusive, juntando no Requerimento), matéria do jornal Tribuna Liberal, de 20 de março de 

2021, diz o seguinte: “Com chuva abaixo da média, Sumaré tem meses mais secos em sete anos. Índice 

pluviométrico acumulado no primeiro bimestre do ano ficou 41% abaixo do registro de 2020”. Então, 

nós temos essas questões, um anúncio aqui de algo que nos preocupa, né, que está aqui na matéria, 

talvez os senhores aí que estão em casa (não sei se a câmera consegue aproximar um pouquinho), mas 

essa questão aqui, que nós estamos apresentando aos senhores é a matéria que o jornal apresenta e que 

apresenta os índices dos reservatórios e também, sobretudo, da captação. Então, nós temos aqui um 

anúncio de uma tragédia que pode estar sendo anunciada; e as perguntas do Requerimento é muito 

óbvia: A BRK reconhece a possibilidade da falta de água, ainda neste ano no Município? Em caso 

positivo, quando isso pode acontecer? Existe risco de uma crise hídrica no Município de Sumaré? 

Existe risco da falta de água constante no Município? A qualidade da água pode sofrer alterações? 

Qual é o atual nível das represas que abastecem o Município? Em caso de falta de água no Município, 

qual o plano de ação emergencial? Vejam: este papel é um papel que nós temos que cumprir! Nós 

temos uma matéria de jornal que pode estar trazendo aqui, para a gente, um risco de um racionamento 

de água e de uma queda da qualidade, não é isso? Que a matéria aqui apresenta os índices 

pluviométricos. Então, nos assusta e mostra, também, que 41% dos registros está mais baixo, correto? 

Sobretudo, então, nós precisamos saber que plano de ação a BRK tem e se existe algum tipo de risco 

para a falta d'água ou perda da qualidade, para que a gente possa fazer uma atuação. “Ué, mas, 

Vereador, para que você quer isso?”. E aí, o Vereador Rudinei Lobo me antecipou aqui, com muita 

propriedade: o ano passado, quando fizemos um Requerimento como esse, nós conseguimos prever, 

dentro do Poder Legislativo, que poderíamos sofrer uma crise hídrica e chamamos uma Audiência 

Pública (na pessoa do Prefeito, do Deputado, de autoridades) e fizemos aqui, um empate pesado, né? 

Então, os Vereadores que estavam na legislatura sabem disso. E nós conseguimos barrar! E a obrigação 

de uma concessionária é garantir que a água chegue na torneira da casa das pessoas, que ela tenha essa 

água. Então, se ela tem essa água, e se ela tem essa necessidade e sabe que pode sofrer uma crise 

hídrica, é necessário que tenha um plano de ação para garantir o abastecimento da casa das pessoas. É 

necessário que a gente entenda isso. Então, esse Requerimento é o início de um estudo e de uma longa 

caminhada que esta Casa deve fazer. Devemos fazer visitas in loco nas represas, visita in loco onde 

tenham centrais de abastecimento, ouvir especialistas, chamar para poder conversar com a Câmara, 

explicações e é isso que nós vamos fazer! Então, nesse sentido, eu peço o voto favorável dos senhores! 

Não há uma crítica e não há pontualidade de nada, nós queremos entender e saber. Chegando a resposta 

do Requerimento, essa Casa tem que chamar os responsáveis pela BRK, os responsáveis que se deve, 

para que a gente possa colocar numa mesa de conversa e entender o risco que a população corre com 

esse anúncio da média que Sumaré tem meses mais secos em sete anos. Eu quero saber se a população 

terá falta d'água, racionamento ou queda da qualidade. Continua em discussão o Requerimento. 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Questão de ordem, Sr. Presidente. [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Sebastião Correa; depois, o 
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Vereador Ulisses; depois, o Vereador João Maioral. Vereador Sebastião Correa com a palavra. 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Parabéns, Presidente, pelo Requerimento e eu gostaria de 

subscrevê-lo e participar de todas as reuniões, né? E vamos fazer, sim, essas visitas nos lugares onde 

têm água para ver se realmente está de acordo com a necessidade do Município. Obrigado, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Ulisses Gomes. 

“Vereador “Ulisses Gomes”: Sr. Presidente, Srs. Vereadores, esse Requerimento vem em boa hora, 

eu acho que tem que provocar essa situação, porque, lá no final do ano (foi isso que o Vereador Rudinei 

Lobo já falou e você já falou), nós já tivemos todo aquele embate ali com o consórcio, com as empresas 

e [Falha no áudio] trabalho, e a gente acabou impedindo, barrando que não acontecesse. Porque lá já 

havia já uma previsão do cientista que esse ano seria um ano de pouca chuva, então, nós já tinha aquela 

preocupação e está constatando agora! Pode ver que aquilo que a gente já falava lá, que a gente já 

ouviu lá, a gente segurou, a gente... como se diz? A gente fez aquela reunião junto com o Executivo, 

junto com as empresas e conseguiu barrar, nós já tínhamos essas informações, hoje está consolidando. 

Então, é nesse sentido que esse Requerimento vem em boa hora e eu peço autorização para subscrevê-

lo. E nós temos que ficar muito atento, porque nós estamos vivendo um momento de pandemia, um 

momento de situação complicada, e nós corre esse risco, a nossa população corre esse risco também, 

de nós ter esse problema de falta de água no nosso Município. Então, o Requerimento vem numa boa 

hora. Parabéns! E eu peço a autorização para subscrevê-lo, e nós temos que juntos fazer esse 

enfrentamento. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador João Maioral com a palavra. 

“Vereador “João Maioral”: Sr. Presidente, primeiramente, eu quero parabenizá-lo pelo 

Requerimento, um Requerimento muito importante no momento, porque começa aí a situação de 

diminuir mais ainda o índice de chuva no Estado e no Município. E parabeniza-lo e pedir, também, 

autorização para subscrevê-lo, juntamente com os senhores, esse Requerimento aí, tá? “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Questão... Obrigado, Vereador Sebastião Corrêa, pelas palavras, Vereador Joel, Vereador 

Rudinei Lobo, Vereador Ulisses e Vereador João Maioral. Obrigado por subscrever e por somar nessa 

luta importante! Com a palavra, o Exmo. Vereador Sirineu Araújo. “Vereador “Sirineu de Araújo 

Santos”: Primeiramente, eu quero parabenizar o Nobre, né, Presidente da Casa pelo Requerimento. 

Ontem foi o Dia Mundial da Água, né? E eu acredito que esse Requerimento vem em boa hora. Eu 

peço para subscrever junto com vocês esse Requerimento, tá ok? “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Muito obrigado, Vereador Sirineu, pelas palavras-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Alan dos 

Santos Leal”: Questão de ordem, Sr. Presidente.“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: --questão 

de ordem do Exmo. Vereador Alan Leal. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presidente, peço 

permissão para subscrever. E parabéns pelo Requerimento. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Obrigado, Vereador. Muito soma a assinatura de V. Exa., também nessa luta. [Falas sobrepostas]“2º 

Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Sílvio Coltro. “2º Vice-Presidente “Sílvio 

César Coltro”: Parabéns pelo Requerimento e gostaria de subscrever, também, ele. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Muito obrigado, Vereador! A assinatura de V. Exa. Soma muito.[Falas 

sobrepostas]“Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Questão de ordem, Presidente.“Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Gilson Caverna. “Vereador “Gílson 

Gomes Ferreira”: Parabéns, Sr. Presidente, pelo Requerimento. E eu também peço autorização para 

assinar junto com o senhor. Parabéns! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: É um prazer ter a 

assinatura de V. Exa. para somar também nessa luta e nesse controle importante. O Requerimento 

continua em discussão. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Rodrigo Digão, 
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com a palavra. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Nobre Presidente, primeiramente 

agradecer o senhor pela palavra aí; quero falar que, mais uma vez, viemos aqui falar da BRK, né? É 

rotineira essa empresa e o senhor está de parabéns por ter feito esse Requerimento. Peço permissão 

para poder subscrever, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador, é um prazer 

ter a assinatura de V. Exa., que também soma com a gente nessa luta importante. Questão de ordem 

do Vereador Lucas Agostinho. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Presidente, parabéns pelo 

Requerimento, conte comigo para o que der e vier a respeito desse assunto, e eu gostaria de poder 

subscrever esse Requerimento junto com o senhor. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A 

assinatura de V. Exa. também será um prazer para a gente poder somar nessa luta importante. O 

Requerimento continua em discussão. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador André. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Sr. Presidente, parabenizo o senhor aí 

pelo Requerimento e peço permissão para estar subscrevendo junto com V. Exa. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Será um prazer a assinatura de V. Exa. também nessa luta, Vereador-- 

[Falas sobrepostas] “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: --Questão de ordem do Vereador Pereirinha e depois, do 

Vereador Ney do Gás. “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Eu quero parabenizar o Nobre 

Presidente aí por esse Requerimento e pedir permissão, Presidente, para poder estar subscrevendo, né, 

essa é uma questão hídrica no nosso Município que, graças a Deus, vem se desenvolvendo a cada dia 

a mais, né? E a água, certamente, no futuro, como o senhor está prevendo, né, vai ser um caso muito 

complicado, principalmente, a população talvez nos cobrará, né, dessa falta de água que, certamente, 

se a gente não precaver agora, como assim o senhor [Ininteligível], né? Então, eu quero parabenizar o 

senhor pelo Requerimento, e quero estar pedindo permissão para estar subscrevendo. Obrigado, 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: É um prazer ter a assinatura de V. Exa., os 

comentários do senhor também soma muito nessa importância. Questão de ordem do Exmo. Vereador 

Ney do Gás e depois, do Vereador Valdir de Oliveira. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Sr. 

Presidente, mais uma vez, parabéns pelo Requerimento, conte conosco nessa luta aí, tá bom? E gostaria 

de subscrever também o Requerimento. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Prazer, Vereador 

Ney, ter a assinatura de V. Exa., muito obrigado pelas palavras. Vereador Valdir de Oliveira, com a 

palavra. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Liga o microfone, Vereador! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Vereador Valdir de Oliveira? Microfone? “1º Vice-Presidente “Valdir de 

Oliveira”: Perdão, perdão-- [Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Fica à 

vontade, Excelência. “1º Vice-Presidente “Valdir de Oliveira”: --eu quero parabenizar aí pelo 

Requerimento, vem em excelente hora, uma vez que nós estamos acompanhando seca muito grande 

aqui na nossa região, e pedir permissão à V. Exa. para subscrever, juntamente com os demais Pares. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Prazer a assinatura de V. Exa. também nesse Requerimento. 

O Requerimento continua em discussão. “Vereador “Raí Stein Sciascio”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Raí 

Stein. “Vereador “Raí Stein Sciascio”: Parabéns pelo Requerimento e também quero subscrever com 

o senhor, pedir a permissão para você. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Será um prazer a 

assinatura de V. Exa., Vereador, muito obrigado!--[Falas sobrepostas]“Vereador “Raí Stein 

Sciascio”: Obrigado, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O Requerimento continua 

em discussão. Não havendo mais oradores, em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. Está aprovado por esta Casa. Solicito ao 1º Secretário, Exmo. Vereador 

André, que siga fazendo a leitura dos Requerimentos. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: 

Sr. Presidente, não tem mais Requerimento. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Só estou... só 
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fazer uma verificação. Terminada a leitura dos Requerimentos. Passaremos, neste momento, à leitura 

das Moções e, entre as Moções, farei a coleta das assinaturas das Urgências. Solicito ao Exmo. 

Vereador André que inicie a leitura das Moções apresentadas pelos Srs. Vereadores. O microfone de 

V. Exa. está desligado!“1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Obrigado, Sr. Presidente! [Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Muito obrigado! “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Moção nº 68/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. 

Tenho a honra e a satisfação”--[Falas sobrepostas] “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Questão 

de ordem, Sr. Presidente! Eu gostaria que essa Moção fosse lida na íntegra. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Sim, Vereador. Todas as Moções são lidas na íntegra, essa também será. Pode 

continuar, Vereador André. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: “Tenho a honra e a 

satisfação de apresentar a essa Egrégia Casa de Leis a presente Moção de Congratulação aos 

integrantes da Paróquia São Miguel Arcanjo e, em especial, ao Padre Luan Flávio de Oliveira, Pároco 

da mesma igreja, por terem conquistado o Jubileu de Prata (comemoração de 25 anos de existência), 

prestando excelentes serviços às comunidades em que atuam. A origem da Paróquia São Miguel do 

Arcanjo remonta aos esforços missionários dos frades capuchinhos que, no início do século XX, 

iniciaram na região (hoje conhecida como bairro Matão) a evangelização, tendo como marco a 

construção da igreja dedicada ao Bom Jesus, no ano de 1917; com o crescimento vertiginoso da região, 

a partir da década de 50, exigiu a expansão e organização das comunidades. No final da década de 80, 

os missionários xaverianos passaram a colaborar na região, com a organização e animação da área 

pastoral (trabalho que resultaria na origem da Paróquia). Após receber uma nova igreja como sede, em 

1º de outubro de 1995, por colaboração do então Arcebispo, Dom Gilberto e a idealização do Cardeal 

Agnelo Rossi, no dia 05 de março de 1996, fora criada e instalada a Paróquia São Miguel Arcanjo, 

com um território entre os municípios de Sumaré e Campinas, integrando uma rede de 11 comunidades 

sob a orientação dos religiosos xaverianos, que permaneceram até o ano de 2001. Com o 

desenvolvimento da região e avanço da evangelização, a Paróquia chegou ao número de 13 

comunidades. Em 11 de outubro de 2014, sete comunidades da Paróquia São Miguel Arcanjo 

formaram a Paróquia Sagrada Coração de Jesus. Com o desmembramento, a Paróquia passou a ser 

constituída de seis comunidades: Matriz Santa Clara; Santo Antônio, Jardim das Oliveiras; São Lucas, 

Parque Cidade – Campinas; São Paulo Apóstolo, São Martin – Campinas; Santa Luzia, Santa Olívia; 

e São Sebastião, Jardim Morumbi. Mesmo assim, o vigor apostólico e a decisão de seguir Jesus Cristo 

cresce e se multiplica nas cinco comunidades, e a Matriz compõe a Paróquia São Miguel Arcanjo. Ao 

longo do tempo, a Paróquia foi conduzida pelos seguintes Párocos: Padre Giuliano Sincini, em 5 de 

março de 1996 a 25 de fevereiro de 1997; Padre Domingos Borroti, de 26 de fevereiro de 1997 a 22 

de janeiro de 2001; Padre Giovani Murazzo, de 23 de janeiro de 2001 a 6 de agosto de 2001; Padre 

João Paulo da Silva, de 7 de agosto de 2001 a 4 de janeiro de 2010; Padre Dalmírio Djalma do Amaral, 

de 5 de janeiro de 2010 a 14 de maio de 2013; Padre Leonardo Henrique Piacente, de 15 de maio de 

2013 a 28 de agosto de 2019; Padre Luan Flávio de Oliveira, administrador paroquial de 29 de agosto 

de 2019 a 4 de março de 2020, e Pároco desde 5 de março de 2020, até o presente momento. Destaco 

as atividades realizadas por essa Paróquia, por meio de suas pastorais: trabalhos organizados para 

atender as necessidades básicas da vida e sobrevivência do ser humano, em especial as pastorais da 

criança, da sobriedade, auxílio de pessoas dependentes químicos, da catequese e da saúde. No atual 

contexto de pandemia, parabenizo as ações do projeto social da igreja. Atende a aproximadamente 140 

famílias que estão precisando de auxílio, com produtos básicos de alimentação, limpeza e higiene. 

Portanto, Exmo. Sr. Presidente, em reconhecimento a todos esses trabalhos religiosos e de assistência 

social, requeiro, na forma regimental e após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção 

de Congratulação ao Padre Luan Flávio de Oliveira, e aos demais integrantes da Paróquia São Miguel 
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Arcanjo. Sala das Sessões, 11 de março de 2021, Vereador Tião Corrêa”. “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: A Moção de autoria do Exmo. Vereador Sebastião Corrêa está em discussão. Questão 

de ordem do autor da Moção, Vereador Sebastião Corrêa. “1º Vice-Presidente “Valdir de Oliveira”: 

Microfone, Vereador! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Excelência, o senhor pode apertar... 

isso! Obrigado. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Tá apertado. Desculpa, é emoção! [Risos] 

Então, Sr. Presidente e Nobres Vereadores, é uma grande satisfação, alegria de falar de uma Moção 

tão grandiosa a essa Paróquia São Miguel Arcanjo (que eu vi começar, né, no início dos primeiros 

tijolos, a gente participou, que a gente chegou aqui em 79, né?), e os Padres que passaram por ali. E 

nesse dia último, dia 5, eu estive lá com o Padre Luan, que é, que celebrou esses 25 anos de existência 

da Paróquia. Um Padre, um Padre como os demais, o Padre Luan que faz um belíssimo trabalho nesses 

últimos anos que está lá, esse um ano que está lá: visita as famílias, não deixa nenhuma família... não 

é diferente de nenhuma para outra, todas, ele anda no bairro, conhece toda a comunidade, isso é um 

trabalho que vem dele, é um dom dele, né? Isso a gente tem que parabenizar e falar para ele, e sempre 

a gente tem que estar ao lado dele para ajudar essa comunidade. Muito obrigado, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção de nº 68/2021, de autoria do Exmo. Vereador 

Sebastião Corrêa, aos integrantes da Paróquia São Miguel Arcanjo, em especial, ao Padre Luan Flávio 

de Oliveira (Pároco da mesma igreja), por terem conquistado Jubileu de Prata (comemoração de 25 

anos de existência), continua em discussão. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de 

ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Exmo. Vereador 

Sirineu Araújo. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu gostaria de subscrever a Moção com o 

Nobre Vereador... com o Nobre Vereador, por favor. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Aí é 

o senhor que tem que permitir, Vereador Tião. Vereador Sebastião? “1º Vice-Presidente “Valdir de 

Oliveira”: Microfone, Vereador![Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Microfone do senhor. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  A Moção está aberta para todos os 

Nobres Vereadores. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Ok. A Moção continua em discussão. 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  O Padre Luan gostaria de usar a palavra, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim, Vereador. Assim que eu encerrar a votação, já concederei 

a ele: ele já se encontra on-line na Sessão-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”:  Obrigado. Obrigado, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: À disposição 

do senhor. A Moção continua em discussão. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador 

Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Primeiro, eu queria 

parabenizar o Nobre Vereador Sebastião Corrêa, pela iniciativa da Moção muito boa, muito bem 

elaborada: eu gostaria de pedir a permissão de V. Exa. para que eu pudesse assinar junto com o senhor; 

e parabenizar o Padre, em nome do Padre [Ininteligível] Ministros(F) de todas as Paróquias pelos 

trabalhos que têm desenvolvido em nosso Município. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Está 

aberto. Pode assinar, Nobre Vereador. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua 

em discussão. Eu quero aqui deixar a minha congratulação, primeiro, ao Vereador Sebastião Corrêa 

por trazer tão nobre Moção a essa Casa: parabéns, Excelência, morador aí do nosso bairro, né? E 

parabenizar toda a Paróquia São Miguel Arcanjo: uma Paróquia é importante, importante para levar a 

mensagem do nosso Senhor Jesus Cristo e importante também por todo o trabalho social que tem em 

nosso Distrito do Matão. Ao Padre Luan Flávio de Oliveira, deixo as congratulações por estar à frente 

desse trabalho, nesse momento; a Paróquia São Miguel Arcanjo é uma Paróquia simbólica e 

importante, e de extrema relevância ao bairro ao qual nós moramos. Nós, que crescemos no Matão, 

sabemos das importâncias e de atividades tão importantes como a Caminhada da Ressurreição, outras 

atividades que aconteceram e que sempre marcaram a nossa vida, numa mensagem de paz, no 
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evangelho do nosso Senhor Jesus Cristo sempre apresentando a todo nosso Distrito de maneira muito 

ímpar. Vereador Tião, o senhor teve o cuidado de listar aqui algumas pessoas que passaram à frente 

dessa Paróquia, alguns Padres, e é impossível não lembrar de cada um deles, desde que está 

apresentado aqui todo esse tempo, e nós fomos lembrando, vindo à nossa memória de uma maneira 

muito importante. Então, na pessoa do Padre Luan Flávio, eu cumprimento todos os Párocos que 

passaram pela Paróquia São Miguel Arcanjo, aqueles que colaboraram e toda a equipe, a 

administração, todas as pessoas que trabalharam. Parabéns à Paróquia São Miguel Arcanjo, vida longa 

e muito sucesso, e que o Bom Deus sempre abençoe, é o que nós desejamos; e colocamos o Parlamento 

à disposição da Paróquia e do Padre Luan Flávio, que está à frente dos trabalhos: conte com o Poder 

Legislativo. A Moção continua em discussão-- “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Amém! 

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com a palavra o Vereador Ney do Gás. “Vereador “Valdinei 

Pereira da Silva”: Quero, a tempo, saudar o Padre Luan, parabenizar o Vereador Tião pela bela Moção 

(mais que merecida) e também gostaria de subscrever, Vereador, junto com V. Exa. Obrigado! 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Está aberto, Vereador. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: A Moção continua em discussão--[Falas sobrepostas]“Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: 

Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Gílson Caverna. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Quero dar o parabéns ao Vereador 

Tião, eu como fui um comerciante do Matão, há 15 anos no Matão, sei bem como que começou essa 

igreja: uma luta, e graças a Deus está lá e parabéns ao Vereador, parabéns ao Padre, que Deus abençoe 

todos nós aí. E peço autorização para assinar a Moção também, Vereador. Muito obrigado!--[Falas 

sobrepostas]“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Está autorizado. “Vereador “Ulisses Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Exmo. Vereador Ulisses Gomes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Eu quero aqui parabenizar o Vereador 

Tião que está sempre preocupado com essa situação, isso é muito importante na nossa caminhada, 

Vereador; e quero parabenizar também o Padre, pela caminhada da igreja, principalmente nesse 

momento difícil que estamos passando: acho que é muito importante essas referências nesse momento. 

Então, nesse sentido, eu quero parabenizar o Vereador Sebastião, o Padre, e pedir autorização para o 

Vereador para subscrever a essa Moção, Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”:  Está aberta. Sr. Presidente, questão de ordem. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Questão de ordem--[Falas sobrepostas]“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  --inclusive, só 

para...“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Oi, Vereador Tião? “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”:  Inclusive, é o momento também de relembrar, né, as passagens que tiveram aqui, o ex-

Prefeito, o Bacchin, né; o Prefeito de Hortolândia, que sempre esteve nessa caminhada, né, o finado 

Juvercino(F) (você lembra muito, você era muito pequeno, mas dá pra ter lembrança de alguma coisa 

que), foi muito bacana esse começo das Paróquias, né? Uma luta muito grande nos anos 80, né, que 

nós tivemos aqui, foi muito importante, com a presença do ex-Prefeito Bacchin, do Prefeito de 

Hortolândia e outros que passaram e que moravam ali no Seminário, que fizeram esse trabalho junto 

com nós aqui. Acho que o Vereador Ulisses lembra muito isso daí também, né? “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Continua em discussão. “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador 

Fernando do Posto. “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Peço permissão para subscrever aí 

Moção do nosso Nobre Vereador Tião. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Está autorizado, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Exmo. Vereador... quem 

pediu? Quem pediu? Ninguém? Então, tá bom! A Moção continua em discussão. Não havendo 

oradores, em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está 
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aprovado por toda esta Casa. Neste momento, com base no Art. 128 do Regimento Interno... 129 do 

Regimento Interno, Inciso II, que diz: “A convite da Presidência, por iniciativa própria ou sugestão de 

qualquer Vereador, poderão assistir os trabalhos no recinto do Plenário autoridades públicas, federais, 

estaduais e municipais, e personalidades homenageadas”. Nesse sentido, por isso que o Padre assistiu 

a Moção de dentro do Plenário, mesmo que virtual. O Inciso III diz: “Os visitantes, recebidos no 

Plenário em dias de Sessão, poderão usar a palavra, somente para agradecer a saudação que lhe for 

feita pelo Legislativo”. Nesse sentido, com muito prazer, a Mesa Diretora dessa Casa concede a palavra 

ao Ilustríssimo Padre Luan Flávio. “Padre Luan Flávio”: Boa noite, Presidente da Mesa Diretora, 

boa noite a todos os Vereadores em exercício! Gratidão pela possibilidade de participar com vocês de 

um momento tão significativo. Eu tomei a liberdade de escrever aqui algumas palavras e peço a 

permissão para lê-las para os senhores, pode ser? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim, 

Padre, fica à vontade. “Padre Luan Flávio”: Obrigado, Sr. Presidente. “Satisfação em acompanhar e 

fazer uso da palavra em um espaço considerado sagrado para o exercício da política em uma sociedade 

democrática de direito, em um dos municípios de capital importância para o desenvolvimento do 

Estado de São Paulo e do Brasil. Enquanto representante da Igreja Católica Apostólica Romana, que 

conta com uma considerável parcela de adeptos na Cidade de Sumaré (aproximadamente, em torno de 

53% dos habitantes), venho recordar que a nossa bilimenar crença é professada desde as origens do 

Município, tendo como marco a Capela do Povoado de Rebouças, nos idos de 1889. Ao longo das 

décadas, a vida religiosa foi incrementada com a chegada de famílias de diversas regiões do Brasil, 

que trouxeram na bagagem: a piedade, a devoção e a hospitalidade, tão marcantes no catolicismo 

brasileiro. Diferente de boa parte dos municípios brasileiros, Sumaré nasceu no entorno de uma estação 

de trem, ou seja, no espaço de encontros. É do encontro social e religioso que nasceu e desenvolveu-

se o bairro do Matão, em muito marcado pela vivência cristã, seja ela católica e evangélica. A Paróquia 

é uma unidade de organização territorial para o desenvolvimento da missão católica que se funda e se 

desenvolve num tripé: ensinar a doutrina de Jesus, fazer memória dos principais momentos de Sua 

vida e conduzir Seu ao rebanho pelos desertos da história em direção aos prados eternos. Com esse 

propósito, há 25 anos, foi criada e instalada a Paróquia São Miguel Arcanjo. Em um dos Seus 

ensinamentos, Jesus de Nazaré sugere que a Sua comunidade de amigos sejam para o mundo aquilo 

que o fermento é para a massa, ou seja, essencial para o crescimento. É assim, Nobres Vereadores, que 

encaramos nossa vocação no Matão. Ao longo de 25 anos, Padres, religiosos, os franciscanos, os 

xaverianos, leigos e leigas, não mediram esforços para oferecer a contribuição dos valores cristãos para 

o desenvolvimento de cada cidadão e a consolidação do bem comum. Seja no âmbito da fé ou da 

assistência social, nossos agentes e pastoral em muito ajudaram na acolhida, formação e orientação de 

muitas vidas. Nossos espaços físicos se tornaram verdadeiras hospedarias, nas quais migrantes 

encontraram amizade e apoio para permanecer e fazer a vida. Por exemplo, recentemente acolhemos, 

em uma das nossas comunidades, uma família que veio de Canindé de São Francisco, no Estado de 

Sergipe: já fazem parte da nossa história de fé. Também no âmbito da política, a nossa doutrina social 

ofereceu uma especial contribuição para o debate de temas de interesse público, sobretudo, com o 

desenvolvimento da anual Campanha da Fraternidade. Procuramos fomentar em nossos colaboradores 

(em especial, com a juventude), o interesse com a inserção para a Administração Pública em vista de 

uma sociedade justa e solidária. Muitos foram os do passado e do futuro, e do presente, que se 

empenharam na relação com as instituições democráticas, inclusive, no exercício da Legislatura nessa 

Casa de Leis. Destaco aqui alguns dos nossos Paroquianos, como por exemplo, o Sr. Manoel Antônio 

da Silva, que foi da 13ª Legislatura, nos anos de 2005 a 2008; também o Sr. Cícero Ceará, da 15ª 

Legislatura, dos anos de 2013 a 2016. Agradeço imensamente ao Vereador Sebastião Alves Corrêa, 

idealizador da Moção pela proximidade e bom relacionamento que nutre com a nossa comunidade de 
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fé: a ele a nossa gratidão. Ainda faço honrosa a memória de uma leiga de nossa Paróquia, a Sra. Olívia 

Ferreira da Silva, falecida em outubro do ano passado, vítima de Covid-19, que muito lutou pelo bairro 

do Matão. São líderes do povo que fazem a diferença não só dentro da igreja, mas, sobretudo, fora 

dela. Apesar dos riscos e desconfortos que vivemos na crise da emergência sanitária, não podemos 

deixar de agradecer: primeiramente, a Deus, pela sabedoria em conduzir o Seu povo e a todos aqueles 

que, ao longo dessa jornada, se fizeram parceiros em nossa messe. De modo especial, gratidão aos 

membros, de ontem e de hoje, da Câmara Municipal, pela especial atenção e abertura na colaboração 

com a missão católica, em benefício do bom povo do Matão. Que Deus conceda luz a essa Casa e 

sabedoria aos seus Legisladores, que aí discernem, preparam e decidem o futuro de Sumaré. Muito 

obrigado, em nome de toda a nossa comunidade.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado 

ao Padre pelas palavras, pela participação na Sessão! Pergunto se algum Vereador gostaria de dirigir 

a palavra ao Padre? Falar alguma coisa. Fique à vontade. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Sebastião 

Corrêa, com a palavra. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Lindas palavras do Padre Luan! Isso 

me emociona demais, né? Pelo... as palavras dele, o que é bendito porque é pura verdade, né? E ele 

sabe quem passou, contribuiu, e quem está lá hoje, está contribuindo também, e queremos futuramente 

fazer o melhor para a população. Conte comigo sempre, Padre Luan! Estamos sempre aqui de portas 

abertas, no Legislativo, e o meu mandato, também à disposição. Que Deus abençoe! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Algum Vereador gostaria de dizer mais algo? Padre, agradecemos a 

participação do senhor e essa Casa sempre está de portas abertas para recebê-lo. “Padre Luan Flávio”: 

Muito obrigado, Sr. Presidente, à toda a Mesa e aos Srs. Vereadores em exercício. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Srs. Vereadores, continuando a Sessão. Antes de dar continuidade na leitura 

das Moções, farei a coleta das assinaturas dos Pedidos de Urgência, para que possamos agilizar os 

trabalhos da Secretaria dessa Casa de Leis. Vereadores, eu vou fazer o caminho inverso, tá bom? Eu 

vou perguntar “quem não quer assinar”, tudo bem para vocês? Porque se a gente for de um em um, são 

cinco Pedidos de Urgência, nós vamos ficar aqui muito tempo. Então, eu vou perguntar “quem não 

quer assinar”, quem não quiser assinar a Urgência, só levanta a mão; levantou a mão, eu registro que 

não quer a assinatura, e as demais eu considero como assinatura. Peço aos Vereadores que abram as 

suas câmeras para que a gente possa fazer o registro, deixem aberto todas as câmeras para a 

conferência. Primeiro Pedido de Urgência de nº 102/2021, de autoria do Exmo. Prefeito Municipal: 

“Dispõe sobre a reestruturação do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do 

Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e Valorização dos Profissionais de 

Educação Básica, e Valorização dos Profissionais de Educação (o CACS-FUNDEB) que 

conformidade, em conformidade o Art. 212A da Constituição Federal, regulamentando da forma da 

Lei 14.113, de 25 de dezembro de 2020”. Pergunto se algum Vereador não assina a Urgência. Vereador 

Antônio dos Reis Zamarchi, os demais assinam: 20 Vereadores assinando a Urgência. Daqui a 

pouquinho eu vou disponibilizar, no celular dos senhores, todos os Pedidos de Urgência, tá? Mas antes, 

eu preciso que, ver se ele vai para a Urgência ou não, para poder disponibilizar para os senhores. 

Projeto de Lei 103/2021, de autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 

022/2021: “Dispõe sobre a autorização, ao Executivo Municipal, para promover a abertura de crédito 

adicional suplementar, no orçamento vigente, no valor de R$ 334.989,38”. Pergunto se algum 

Vereador não assina o Requerimento de Urgência. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, os demais 

Vereadores assinam: 20 assinaturas compondo o Requerimento de Urgência. Projeto de Lei 104/2021, 

de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 023/2021: “Dispõe 

sobre a autorização, ao Executivo Municipal, para promover a abertura de crédito adicional especial 

no valor vigente no valor de R$ 656.878,70”. Pergunto se algum Vereador não assina a Urgência. 
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Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, os demais Vereadores assinam: está registrado 20 Vereadores 

assinando a Urgência. Projeto de Lei 105/2021, de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro 

Ruzza Dalben, Mensagem 024/2021: “Dispõe sobre a autorização, ao Executivo Municipal, para 

promover abertura de crédito adicional especial no orçamento vigente, no valor de R$ 6.056.348,00”. 

Pergunto se algum Vereador não assina a Urgência. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, os demais 

Vereadores assinam: 20 Vereadores assinando o Requerimento de Urgência. Projeto de Lei 106/2021, 

de autoria do Sr. Vereador, Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 25/2021: 

“Dispõe sobre a autorização, ao Executivo Municipal, para promover a abertura de crédito adicional 

especial no orçamento vigente num valor de R$ 3.381.804,77”. Pergunto se algum Vereador... não 

assina o Requerimento de Urgência. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, os demais votos favoráveis: 

20 assinaturas compondo o Requerimento. Nesse sentido, solicito ao Exmo. Vereador André, que siga 

fazendo a leitura das Moções.“1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Moção no 72/2021. 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. No uso das atribuições conferidas pelo 

Regimento Interno dessa Casa de Leis, apresento a Moção de Aplausos e Congratulações ao Projeto 

Junto Somos Mais - Sumaré e Região. O Projeto Junto Somos Mais - Sumaré e Região, é uma ação 

social que visa ajudar a quem mais precisa na Cidade de Sumaré e região, arrecadando doações para 

familiares, asilos, orfanatos e pessoas em situação de vulnerabilidade. Idealizado pela família da Sra. 

Judite(F) Inácio Ferreira, e o seu marido Sr. Valdevino(F) Dionísio Ferreira, que sempre tiveram, em 

sua essência, a preocupação em ajudar o próximo, no ano passado completou 15 anos de atividade. A 

primeira ação aconteceu no bairro Manchester, com a doação de cinco cestas básicas e de lá para cá, 

não parou mais. Hoje o Projeto conta com o apoio de mais de 80 pessoas, todos com trabalhos 

voluntários, sem envolvimento político partidário, atendendo pessoas com algum tipo de necessidade 

no momento, curando dores e sofrimentos. Atende moradores de Sumaré e região e, desde a sua 

criação, está em constante crescimento. Para se ter uma ideia de sua importância social, mais de 3 mil 

pessoas já foram assistidas pelo Projeto, com a doação de alimentos, cestas básicas, roupas, cobertores, 

brinquedos e etc. Várias comunidades e bairros de Sumaré já foram atendidas pelo Projeto, como: 

Matão, Picerno, Maria Antônia, Jardim Manchester, Ipiranga, Bairro Três Pontes entre outros; além 

das organizações sociais: SHD, Instituto Bem Querer, Nisfram e etc. Sempre atuando em datas 

especiais, como: Natal, Páscoa, Dia das Crianças e ações no inverno, distribuindo quentinhas e 

cobertores aos moradores de rua. Portanto, o exposto, mais uma vez, meus sinceros cumprimentos de 

homenagem e agradecimento a todos os envolvidos no Projeto Juntos Somos Mais - Sumaré e Região, 

Projeto este de extrema relevância social em nosso Município. Dessa forma, contando com a certeza 

do apoio dos meus Nobres Pares dessa Casa, vez de que certamente concordam com estes merecidos 

e sinceros aplausos, subscrevo essa Moção. Sala das Sessões, 18 de março de 2021, Exmo. Vereador 

André da Farmácia.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção de Aplausos... Aplausos e 

Congratulação ao Projeto Juntos Somos Mais - Sumaré e Região, de nº 72/2021, de autoria do Exmo. 

Vereador André da Farmácia, está em discussão. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado por essa Casa. Solicito ao Exmo. 

Vereador André, 1º Secretário, que siga fazendo a leitura das Moções. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Moção nº 78/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. 

Moção de Apelo. Exmo. Sr. Presidente Municipal de Sumaré. Apresento a essa Egrégia Casa de Leis 

a presente Moção de Apelo ao Exmo. Sr. Governador do Estado de São Paulo, João Agripino da Costa 

Doria Júnior, em face da defasagem do efetivo da Polícia Militar em nossa Cidade de Sumaré. 

Considerando a pandemia do Coronavírus (Covid-19) e a necessidade de mais policiamento ostensivo 

em nossa Cidade de Sumaré. Considerando ainda o aumento de número de ocorrências policiais, de 

delitos contra o patrimônio e contra a pessoa. Considerando que essas ocorrências crescentes geram 
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sensação de insegurança. Considerando que foi constatado, por informações extraoficiais, que temos 

apenas quatro viaturas para atender 93 bairros da região da Área Cura, o que fica impossível de dar 

segurança necessária aos nossos munícipes sumareenses. Considerando que a população se mostra 

preocupada e insegura com a escalada da criminalidade. Pelo exposto, Sr. Presidente, em razão da falta 

de efetivo adequado e necessário para o Município de Sumaré, requeiro, na forma regimental e depois 

de ouvido o Plenário, que conste na Ata dessa Sessão a referida Moção de Apelo ao Exmo. Governador 

do Estado de São Paulo, João Agripino da Costa Doria Júnior, pelo aumento do efetivo da Polícia 

Militar na Comarca de Sumaré. Sala das Sessões, 22 de março de 2021, Exmo. Vereador Sirineu 

Araújo.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Moção de nº 78/2021, Moção de Apelo ao Sr. 

Governador do Estado de São Paulo, João Agripino da Costa Doria Júnior, de autoria do Exmo. 

Vereador Sirineu Araújo. A Moção está em discussão. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: 

Questão de ordem, Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do autor 

da Moção. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu quero aqui colocar essa Moção à disposição 

aqui dos Nobres Vereadores, pedir o voto de V. Exas., né, para essa Moção, para que essa Moção 

chegue ao Governador do Estado, né, ao Doria. Eu fiz esse levantamento aqui dentro do nosso 

Município, né, conversando com a população, conversando com os responsáveis da segurança aqui da 

nossa Cidade de Sumaré e é muito precária, né? É muito precária a nossa segurança e eles pediram, 

né, para o Vereador Sirineu Araújo fazer essa Moção ao Governador do Estado de São Paulo, para que 

mande mais viatura para a nossa Cidade, que mande mais policiamento aqui para a nossa Cidade, né? 

E a gente conversando sobre esse assunto, né, a gente precisa fazer uma junção, né, uma junção de 

segurança, porque só a PM da Cidade de Sumaré não vai, jamais ela vai, eles vão... jamais a PM da 

Cidade de Sumaré vai dar uma segurança adequada para a população. A gente conversando sobre isso, 

né  (e eu até disponho isso aos Nobres Vereadores) que a gente precisa fazer uma reunião com os 

setores de segurança da nossa Cidade, que é: a PM, é o Semur, a GCM, né, o Conselho Tutelar, a 

Diretoria de Ensino de Educação da nossa Cidade, para a gente montar um plano de ação para a nossa 

segurança, para a segurança da nossa Cidade. Então, eu peço aos Nobres Vereadores, né, a todos os 

Vereadores que assinem essa Moção, né, que essa Moção é muito importante para a segurança e para 

os familiares, e para os munícipes da Cidade de Sumaré. Muito obrigado. “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: A Moção de Apelo continua em discussão. Vereador Sirineu--[Falas 

sobrepostas]“Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Eu estava aqui numa... eu estou aqui acompanhando: essa Moção de Apelo 

de V. Exa., o senhor disse na fala do senhor, (não, sei se o eu entendi) que a própria Corporação pediu 

para o senhor fazer a Moção, é isso? “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: A gente fez essa visita, 

né, dentro da Comarca aqui de Sumaré e a gente ouviu isso dos próprios responsáveis aqui pela 

segurança da nossa região. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Tá. Do próprio pessoal do 48ª 

batalhão? “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Isso. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Tá bom, obrigado. Continua em discussão. Vereador Gílson Caverna, com a palavra. “Vereador 

“Gílson Gomes Ferreira”: Vereador Sirineu: peço autorização para mim assinar essa Moção com o 

senhor aí, e conte comigo aí. Os comerciantes sofrem mesmo, hein! Só eu sei, como eu fui comerciante, 

mas conte comigo aí. Parabéns pela Moção aí, Vereador!. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: 

Está aberto a toda Casa, Nobre. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em 

discussão. Não havendo mais oradores, está em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. Está aprovada por esta Casa. Solicito ao 1º Secretário que siga fazendo a 

leitura das Moções. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Sr. Presidente, comigo não tem mais 

Moção. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Solicito ao 2º Secretário, que siga fazendo a leitura 

das Moções. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Presidente? Aqui, não tem nenhuma Moção 
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também. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Não tendo mais Moções apresentadas pelos Srs. 

Vereadores, a Mesa Diretora da Casa de Leis declara aprovada, as Moções de Pesar de números: 73, 

74, 75, 76, 77, 79, 80, 81 de 2021, de autoria dos Exmos. Srs. Vereadores: Sílvio Coltro, Rodrigo 

Dorival Gomes, Gílson Caverna e Ulisses Gomes, estão aprovadas pela Mesa Diretora. Vereador 

Sirineu, V. Exa. estava inscrito no Expediente. V. Exa. ainda quer falar? “Vereador “Sirineu de 

Araújo Santos”: Eu vou falar, eu vou falar no Expediente-- [Falas sobrepostas]“Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Sim. Então, o tempo regimental concedido à V. Exa., fique à vontade. 

“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Obrigado. A gente tem falado várias e várias e várias vezes 

sobre o transporte público da nossa Cidade, né? E, mais uma vez, a gente vem falando, né, nessa Sessão 

do transporte público da nossa Cidade. E a gente tem conversado aí, conversado com a população, a 

gente tem conversado com os condutores escolares, a gente tem conversado aí com os Nobres 

Vereadores da nossa Cidade, né, pedindo, né? Essa... é um apelo para que volte o transporte alternativo 

da Cidade de Sumaré. Então, eu trouxe aqui um número bastante elevado aqui de 237 permissionários 

dentro da nossa Cidade, né? Hoje, pai de família que está parado, tem mais de um ano que não trabalha 

dentro dessa Cidade, como transporte escolar! A gente sabe, né, da demanda, a gente sabe da 

dificuldade da empresa que aí está, que é a empresa Ouro Verde! Então, eu peço, eu peço para os 

Nobres Vereadores, né, nos ajudar, né, a assinar, pedir para o nosso Prefeito Luiz Dalben (que é uma 

pessoa do bem também, é uma pessoa, né, um Prefeito de uma extrema visibilidade, uma pessoa que 

quer ver o bem do próximo, uma pessoa que quer ver o bem do trabalhador da nossa Cidade), que nos 

dê essa atenção para os trabalhadores aqui da nossa Cidade, os condutores escolar. Eu peço aí para o 

Nobre Vereador, Alan Leal, o André da Farmácia, né, Rodrigo Gomes, né, o Fernando do Posto, né, o 

Nobre Vereador Caverna, o nosso Vereador o Tiãozinho, Joelzinho, o Hélio, o nosso Presidente da 

Casa, Toninho Mineiro... toda a Casa, né? Se una, vamos se unir para a gente pedir para que venha 

funcionar, né, pelo menos até enquanto durar essa pandemia! Precisa dar esse respaldo para os 

trabalhadores, né? Não é questão que, eu acredito que todos os Vereadores também estão com essa 

causa dos trabalhador, todo mundo trabalhar, todo mundo levar o seu pão de cada dia para casa, né? 

Mas a gente não aguenta, “cara”, ver a mesa da gente com o pão de cada dia e as demais sem. Então, 

a gente precisa unir, eu peço o voto dos Vereadores, que nos ajude nessa causa dos condutores 

escolares. O Sirineu Araújo, o Vereador está aqui, né, conta com a Casa, conta com todos vocês; o 

nosso aí Presidente, o Willian Souza, é um cara muito inteligente, é um cara bacana, é um cara do 

povo, nos ajude nessa causa? Vamos juntar nós todos e vamos unir, e vamos fortalecer a causa dos 

condutores escolar. Muito obrigado e Deus abençoe a todos vocês! “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de 

ordem do Vereador Rodrigo. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Presidente, não sei se é 

regimental, eu não me inscrevi para falar na... no Expediente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Concedido o tempo regimental de Expediente à V. Exa., porque as inscrições, elas são feitas 

nesse momento mesmo. Então, eu concedo o tempo de inscrição à V. Exa.: fique à vontade para usar 

a palavra. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. Presidente, enquanto estava acompanhando 

a Sessão aqui, com todos os Nobres Pares também, eu redigi alguma coisa a próprio punho aqui e 

queria ler para V. Exas. e para todos aqueles ouvintes que estão nos escutando nesse momento. Porque 

hoje, Sr. Presidente e Nobres Pares - se eu me emocionar,  senhor me perdoa, os senhores me perdoam 

-, hoje, à 1h da manhã, eu recebi um telefonema que um tio meu, muito próximo da família, casado 

com a irmã da minha mãe, faleceu de Covid-19. Então, estamos passando por um cenário de guerra e 

que, às vezes, os nossos governantes lá de cima estão pensando em política e não estão fazendo o dever 

de casa, que é vacinar o nosso povo. Eu quero ler o que eu escrevi aqui a próprio punho, rapidinho e 

já vou concluir, Sr. Presidente. “É com grande honra, Sr. Presidente e Nobres Vereadores, que peço a 
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palavra com muita dor e angústia. Um sentimento de incapacidade que estou, que essa doença está 

causando no nosso povo de Sumaré, Brasil e todo o mundo. Estamos sendo alvos de grandes fake news 

e de estarmos ditando regras e Leis que muitos munícipes acreditam que estamos agindo com as nossas 

próprias idealizações e vontades. Eu quero aqui, Sr. Presidente e Nobres Pares, deixar gravado em Ata 

que toda essa Casa, juntamente com o nosso Prefeito Luiz Dalben e Deputado Dirceu Dalben, e todos 

os responsáveis e participantes do Comitê do Covid-19 que, com certeza, estamos fazendo o possível 

e o impossível para que tudo isso passe logo. Não consigo acreditar que algum ser humano tome ações 

usando de sua particularidade neste momento, pensando em si próprio, enquanto estamos todos de 

luto. Já passou da hora de nossos governantes pararem de fazer políticas e realmente trabalhar em prol 

de conseguir vacinar todos nós, brasileiros. Espero que Deus possa ter piedade de governantes que 

estão usando esse momento para tirar proveito particular e em próprio benefício. Finalizando, quero 

pedir a todos nossos munícipes que se cuidem, tomem todos os cuidados necessários para que não se 

adquire essa doença por o nome de Covid-19. Pois hoje, em especial, ela levou um ente querido da 

minha família, por o nome de Roni José Teotônio (meu tio), que se internou no domingo e quando foi 

hoje, à 1h da manhã, recebemos a infeliz notícia do seu falecimento. Eu não desejo essa dor para 

nenhuma família. Então, peço a todos, encarecidamente, que se cuidem e cuidem de seus familiares”. 

É com esse dever, Sr. Presidente e Nobres Pares, que eu fiz esse texto, a próprio punho, e deixo aqui 

em nome desse meu tio Roni (que Deus já guardou e, com certeza, sua alma já está lá em cima olhando 

por nós), que possa guardar todos esses familiares que estão passando por uma dor terrível, os 

familiares todos com Covid; e em nome também do meu amigo, Sr. Moacir Tito (que faleceu também) 

e também da Ângela Anerão(F), daqui da região do João Paulo. Essa mensagem que eu tenho, Sr. 

Presidente, e que ainda não caiu a ficha de muitas e muitas pessoas que estão se aglomerando, fazendo 

festas noturnas, festas clandestinas, mas é porque ainda não enterraram entes queridos! Porque a hora 

que enterrar vai querer culpar a nós, ao Prefeito e os governantes do nosso Brasil. Então, a gente precisa 

se cuidar! Pessoal se cuidem: a doença é de verdade! E enquanto a vacina não chegar, muitas e muita 

gente irão para o cemitério. Meu muito obrigado, Sr. Presidente! “1º Vice-Presidente “Valdir de 

Oliveira”: Sr. Vereador, o senhor me concede um aparte na sua fala? “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Fique à vontade, Vereador. “1º Vice-Presidente “Valdir de Oliveira”: Eu quero 

deixar aqui--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Valdir, só para 

corrigir. O Vereador Rodrigo encerrou, Vereador Rodrigo? Sim, então--[Falas sobrepostas]“2º 

Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sim, senhor, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Então, concedo agora a palavra ao Vereador Valdir de Oliveira. “1º Vice-Presidente 

“Valdir de Oliveira”: Obrigado, Presidente. Nobre Vereador, eu quero deixar aqui os meus mais 

sinceros sentimentos, sabendo de grande sentimento da sua família: nós somos amigos e colegas há 

muitos anos e eu sei o que o senhor está passando, a lágrima vem, o choro. Domingo eu não me contive, 

quando tentei falar do meu irmão que se encontrava num estado ainda crítico no hospital e, ao contrário 

da notícia que o senhor acaba de nos dar que nos lamenta muito [Falha no áudio] nos entristece, 

[Falha no áudio] mas eu tenho uma notícia muito alegre aos meus amigos, a minha família, a todos 

que meu irmão conseguiu saiu da intubação, graças ao Senhor Jesus, e vocês que oraram por ele. Eu 

sei que todos aí se empenharam, falaram comigo durante ao longo desses mais de 30 dias, que eu vinha 

sofrendo com essa [Falha no áudio] intubação no hospital. Então, meu amigo, eu sei o que você está 

passando; sinto, sinto muito de coração, pelo seu tio, pela sua família: deixa a lágrima cair mesmo, que 

é momento disso [Falha no áudio] de desabafar, e que conscientizem, que esse negócio é sério! [Falha 

no áudio] É grave! Se cuidem, por favor! Obrigado, Presidente, era só isso. “Vereador “Sirineu de 

Araújo Santos”: Sr. Presidente? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Sílvio, com a 

palavra. Exmo. Vereador Sílvio--[Falas sobrepostas]“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: 
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Questão de ordem, por favor--[Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Concedido, pode se inscrever, fique à vontade. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Obrigado, 

Sr. Presidente! Não só Sumaré, mas o Brasil vive momentos difíceis com a Covid-19. Rodrigo, Nobre 

Edil, foi muito feliz na sua fala, né, que ainda algumas famílias não sentiram na pele a dor. Espero que 

não sintam, né, porque a nossa torcida é que, rapidamente, se evolua essa vacinação, que a proteção 

melhore e que diminua a curva, né, que vem, na última semana, batendo recordes em cima de recordes 

de mortes (infelizmente, um recorde negativo não só para nós sumareenses, mas para o Brasil, né?) 

Nós estamos sendo vistos lá fora como displicentes, né? E nas minhas Moções de Pesar aí que o Ilustre 

Presidente acabou de fazer a leitura, cito três pessoas, aí, o Rodrigo acabou de falar do Sr. Moacir Tito, 

um comerciante tradicional, ali na região do João Paulo II, Jardim das Palmeiras, inclusive, alvo de 

muitas brincadeiras: quando todos estavam fechados, o mercadinho do Tito está aberto; faltou alguma 

coisa, vai lá no mercadinho do Tito. Então, um homem batalhador, trabalhador, guerreiro, mais uma 

vítima do Covid. Nós pegamos, o Toninho espanhol, conhecido, o Antônio espanhol comerciante... 

pelo menos 35 anos no ramo de automóveis, novo (63 anos), vítima do Covid; aí nós temos o João 

Esmole(F) Júnior, que tinha a academia Scorpions, lá na Ivo Trevisan também, conhecido como 

“Joãozinho”: mais uma vítima do Covid, um jovem promissor, trabalhador... Então, a gente tem visto 

muitas vítimas do Covid. Então, nós ficamos entristecidos porque, nesse final de semana, vários 

eventos clandestinos, festas, estão insistindo em fazer, ou seja, é a roleta russa do Covid à disposição 

daqueles que não pensam nos seus familiares, né? Porque se tivesse amor na sua família, ele não 

participaria desse tipo de evento. Então, a gente tem visto com muita tristeza esse desrespeito com as 

próprias pessoas, porque eles não têm noção do que é essa doença: alguns reagem de uma forma, outros 

reagem de outra. O meu caso, por exemplo, eu uso como referência, tenho concedido muitas 

entrevistas, eu tenho sido usado como exemplos para o pessoal saber quantos que estão intubados, 

familiares me ligam para saber: “Olha, está acontecendo isso, isso, isso. É normal, aconteceu com 

você? Não aconteceu?”, como uma forma de a gente poder solidarizar e também amenizar a dor da 

família: “Olha, eu tive febre, o meu oxigênio chegou a 100%, dois dias, sendo somente a máquina 

respirando por mim”, então, tranquilizando um pouco e levando um pouco de esperança para essas 

famílias. E, no entanto, ainda assim, sou vítima de chacota na internet que eu quero usar essa doença 

me vitimizando. Não desejo o que eu passei e o que as famílias que tem entes internados e intubados 

estão passando. A dor é muito terrível, é muito triste. E, mais uma vez, um alerta que o Rodrigo acabou 

de citar: enquanto não chegar na família de algumas pessoas, eles não vão entender o que é que é isso 

daí, o que é enterrar o ente sem poder ver. E na noite de ontem, nós também tivemos a morte de uma 

advogada que atua há muito tempo aqui em Sumaré: Dra. Maria Lúcia Maturana, faleceu no UPA em 

Hortolândia, mas advogava em Sumaré, muito conhecida. No auge da carreira, veio a óbito pelo Covid 

também. Então, é muito triste o que nós estamos passando, e o pessoal não está entendendo. A gente 

tem passado em alguns comércios, principalmente, no final de semana, bombando: bombando o risco 

de vida, essa que é a real situação. Para encerrar a minha fala, uma das minhas Moções de Pesar ao Sr. 

Durval Valadão, que veio falecer de câncer (esse não foi de Covid), lá do Jardim Nova Esperança, foi 

um dos primeiros moradores do Jardim Bandeirantes 2, da parte de baixo, né, e depois se mudou para 

o Nova Esperança; então, um amigo que eu tenho, gostaria de deixar o meu pesar aí para todos os 

familiares. E encerrar a fala, pedir mais uma vez para que os jovens tenham consciência da situação 

que nós estamos atravessando. Isso aí não é brincadeira! Eu sinto muito por todos aqueles que estão 

passando por esse momento agora. E peço a Deus a misericórdia de todos eles e que possam se 

restabelecer e voltar na sua vida ativa. Obrigado, Sr. Presidente. “Vereador “Ulisses Gomes”: Pela 

ordem, Sr. Presidente!-- [Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, 

Vereador Sílvio. Inscrito agora, o Vereador Ulisses, com a palavra. “Vereador “Ulisses Gomes”: 
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[Falha no áudio] Srs. Vereadores, eu quero aqui desejar os meus sentimentos ao meu amigo, o Nobre 

Vereador Rodrigo. Tive a oportunidade de conhecer o seu tio, era uma excelente pessoa, né? Então, é 

muito difícil, acompanhei a sua fala aí, bem, muito boa a sua colocação, né? Com muita precisão e 

com muito cuidado até, viu, Rodrigo, você é um menino que tem uma boa... tem bastante preocupação 

com o contexto da fala, parabéns, mas eu quero dizer: meus sentimentos, eu sei a dor que você está 

passando, que a sua família está passando, mas eu não podia deixar de falar do Sr. Moacir. Você já fez 

aquele dia, você já falou dele, o Sr. Moacir: nos tempos difíceis nosso aqui, o Sr. Moacir há 36 anos, 

ele vendia na caderneta para nós. Olha só! Nós aqui no assentamento, lado de cá da Cidade, nós ia lá 

na vendinha para comprar na caderneta, porque ele também era pequeno comerciante e ele entendia a 

nossa situação, e ele vendia para nós na caderneta. Olha, pode uma coisa dessas?! Porque também, 

lidava com a [Ininteligível]... e no passado já sabia, então, o Sr. Moacir, uma pessoa de muito do nosso 

coração, então, nesse sentido a gente fica muito triste, né, por essas pessoas estar passando por esse 

momento, a família estar passando por esse momento. Mas enfim, é isso que você colocou, o que o 

Vereador Sílvio colocou: nós, ainda tem gente que não entendeu, né, a situação que estamos vivendo. 

Tem gente que está brincando, né, tem gente que está seguindo orientações do chefe maior (que é o 

Presidente da República), que parece que ele não tem coração e tem gente aqui embaixo também 

seguindo, sendo seguidor dele, talvez levando nós a passar por esse momento tão difícil, as famílias 

sofrer muito. Também quero falar aqui da D. Priscila dos Santos, lá do Jardim Denadai também, uma 

senhora comerciante antiga do Jardim Denadai, muito querida, que também foi sepultada hoje, deve 

ter sido sepultada hoje (que a gente não está podendo acompanhar, né, às vezes, até ficou para amanhã), 

mas olha a complexidade da situação: a filha dela internou primeiro; depois de dois, três dias que a 

filha está internada, ela internou, ela já faleceu e a filha nem sabe que ela faleceu, porque a filha 

também está internada! Olha que situação que as famílias estão chegando, olha que situação que nós 

estamos presenciando e vivendo! Então, tem que pedir a Deus para todo esse pessoal, pedir a Deus 

para que as pessoas tenham mais consciência, tenham mais Deus no coração e saber que esse momento 

é muito difícil, esse momento, é um momento muito preocupante para todos nós! Para todas as nossas 

famílias, porque a gente está aqui, a gente também está correndo todo o risco né, da pessoa que está na 

balada, que está na festa, começa a andar por aí e a gente também contrair. Então, é muito difícil. 

Então, eu quero aqui deixar o meu sentimento para toda a sua família, né, seu pai, a sua mãe... e todos 

os parentes, dizer: É uma luta e que Deus conforte todos vocês. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Amém, Vereador. Obrigado! “Vereador “Ulisses Gomes”: Obrigado, Sr. Presidente! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador, pelas palavras. Eu gostaria de fazer o uso 

da inscrição também. Se tiver mais algum Vereador, eu passo antes. Vereador Rudinei Lobo, com a 

palavra. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Ô, Presidente, eu ia fazer uma inscrição na Explicação 

Pessoal, mas aproveitar o gancho aqui dos nossos amigos Vereadores: primeiramente, daquele fato, 

né, que ocorreu aí diante de tantas mortes, de tantas tragédias que têm acontecido na nossa Cidade 

(como foi relatado por alguns aí, agora há pouco) e ainda tem gente que não tem o bom senso, né, a 

falta de compaixão pelo próximo e soltaram aquele áudio. Aquele áudio falando que tinha saído da 

minha pessoa, né, falando que ia acontecer um fechamento geral na Cidade. Quero agradecer do fundo 

do coração todos aqueles que foram solidários, ajudando, aí, a desmascarar o pessoal lá, e os 

Vereadores, também, que me ligaram, né? Não preciso falar nome de ninguém aqui, mas quem me 

ligou sabe disso, se solidarizando, colocando em rede social, fazendo as devidas defesas no meu nome, 

eu quero agradecer do fundo do coração. E também dizer o seguinte: eu quero deixar uma sugestão 

aqui para a Câmara, para que a gente possa fazer um estudo, eu sei que não se mexe em nome de rua, 

em nome de praça, né, em nome de avenida, mas aqui eu vou citar o nome do Dall'Orto, um exemplo, 

a rua que eu moro chama Rua Goianésia, é o nome de uma cidade, né, uma cidade longa, longe, eu 
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gostaria de pedir para que a gente fizesse um estudo para que pudesse, no futuro, talvez tirar o nome 

de uma cidade de Goiás para a gente poder fazer uma homenagem aos hoje, beirando, já, os quase 460 

sumareenses que se foram, inclusive, o meu pai se inclui no meio desses. E como o Vereador Rodrigo 

disse: só quem perde, sabe. É uma dor irreparável, diária, né, de superação da família. Então, assim, 

aqueles que não se cuidam talvez, um dia quando, tomara que não percam, mas quem perder talvez vai 

dar valor e, talvez, aí sim, vai fazer uma luta pela vida, com um pouco de bom senso pela dor do 

próximo, tá bom? Então, Deus abençoe a todos aí, e contem com esse Vereador aqui. O que precisar 

fazer para defender a vida, conte comigo. Obrigado! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Vereador Rudinei Lobo. Senhores, eu gostaria também de fazer uso da palavra e, primeiro, fazer das 

palavras de V. Exas. de solidariedade, de preocupação com o povo, as minhas palavras. Depois, dividir 

em dois pontos aqui a minha fala. Na verdade, três. Quero falar, primeiro, sobre a questão dos fake 

news; segundo, sobre a questão do transporte público; e terceiro, sobre a questão dos comércios da 

nossa Cidade. Srs. Vereadores, a gente atravessa a maior crise de Saúde Pública internacional. São 

mortes que se aproximam e sobem todos os dias. São vidas, são sonhos, o amor de alguém se indo 

todos os dias. Muita gente tratando como apenas números e não se importando, Vereador Rodrigo, 

porque quando a tampa do caixão está fechada, é fácil não ter tanta solidariedade. Quando ela se abre 

e se vê o rosto do ser humano que ali está, carregado de sonhos, de planos e desejos, deixa de ser um 

número para ser uma vida. A cada dia que eu vejo números de morte no nosso país, a minha 

solidariedade aumenta e, confesso aos senhores, que a dor no peito aperta. É o amor de alguém indo 

embora, que talvez eu não conheço, mas é o pai de alguém, o filho de alguém, a mãe de alguém, a filha 

de alguém. É um ser humano que está indo. Há alguns que se recuperam e que saem do lado mais 

difícil. Presto a minha solidariedade ao senhor, Vereador Sílvio, que essas críticas descabidas não 

sabem o que o senhor passou e não sabem da sua história de vida para com a nossa Cidade. O senhor 

que sempre teve conduta ilibada, sempre lutou, jamais precisaria disso para poder se promover. A 

gente conhece o seu caráter. Vimos de perto o sofrimento da sua família, da sua esposa que sofria todos 

os dias e que a gente em contato falava. Deixo o meu abraço, mesmo à distância, porque imagino o 

quanto dói para o senhor ler um comentário como esse. Sobretudo, dizer aos senhores que a Cidade de 

Sumaré contém esses números aumentando. Nós estamos aqui num Parlamento, uma Casa de 

Vereadores: diversas religiões, diversos partidos políticos e diversos grupos aqui representados. 

Porém, o que nós temos que ter num Plenário de um Parlamento é o respeito à vida acima de tudo. A 

fé dos senhores é importante, mas deve ser aplicada na sua individualidade. Quando a gente senta numa 

cadeira como essa, nós temos que defender os cidadãos e cidadãs da Cidade de Sumaré, e uma coisa 

que tem atrapalhado muito a conduta são os fake news. Trocaram as informações, cortaram as falas e 

fazer mentiras absurdas. Hoje, por exemplo, a BBC traz uma matéria sobre remédios que jamais 

poderiam ser utilizados e que foram utilizados, e que levou diversas pessoas a terem quadros piores 

nas UTIs do nosso país. A Folha de São Paulo no dia de ontem traz um dos principais vendedores e 

proprietários da rede farmacêutica brasileira dizendo que a disseminação de fake news fez com que 

farmácias de grandes redes comprassem medicamentos e hoje afeta a UTI da rede pública e particular. 

Existem pessoas, ainda, guardando medicamentos com medo de faltar para os seus familiares ou por 

aqueles que estão mais perto. Enquanto isso, alguém no leito de UTI morrendo por não ter esse 

medicamento. A falta de empatia e de solidariedade contida na primeira onda da pandemia, desaparece. 

Chega nas 7... nas mais de 7 mil favelas do Estado de São Paulo, as pessoas morrendo, esperando 

vagas em sistemas como o CROSS e ainda tendo que trabalhar. Cômodo, talvez, para muitas faixas 

etárias da sociedade que não têm que trabalhar de faxineira, de faxineiro, trabalhar manobrando um 

carro e pegar o transporte público lotado ou o metrô lotado, que acontece no Brasil inteiro. Quem pega 

o transporte público é o povo pobre, da periferia, é o morador da favela que, aliás, para o morador da 
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favela não existiu quarentena em nenhum momento, em nenhum instante. Não vamos nos iludir. Os 

números crescem e aumentam porque tem trabalhador ainda concedendo. Quem fica em casa para se 

isolar, pede comida pelo IFood à noite (ou por outro aplicativo) e é um companheiro motoboy que vai 

levar comida até tua casa, de uma forma muito cômoda. Os aplicativos não protegem essas pessoas, o 

trabalhador que pega o ônibus cedo precisa de um motorista para dirigir o ônibus, é um trabalhador. 

Na sua grande maioria, morador de uma classe econômica difícil e de uma diferença social muito 

grande. Precisamos ouvir as favelas, ouvir a periferia e ouvir um povo que grita muito. O empresariado 

já não vai conseguir manter uma folha de pagamento daqui uns dias, e o povo da favela ficará 

desempregado e o empresariado não vai conseguir manter as suas folhas de pagamento e os seus gastos, 

porque já começam a entrar em um colapso financeiro. A imprudência de alguns governantes (que eu 

não entro em questão), mas que menosprezaram e que diminuíram esse vírus, que desde o princípio a 

gente sabia que ia matar. Ainda há os que o defendem, que chamou de “gripezinha” ou de “mimimi”. 

Talvez, Rodrigo, a dor do teu tio hoje comove o teu coração e você sabe que as palavras do Presidente 

da República estavam manchadas com uma mão de sangue! Porque dizer que é uma gripezinha, uma 

gripezinha não levaria o teu tio ao caixão. É hora de uma reflexão, não é hora de politizar tudo isso, 

mas é hora de refletir e saber quem está menosprezando e levando as pessoas a um caixão. É hora de 

saber que existem pessoas comprometidas na vida pública, a população que me assiste não cai nessa 

de dizer que não é política. Não caiam nessa! Discutam cada vez mais a pandemia na política, é hora 

de poder do poder popular chegar em cada casa, em cada trabalhador, e ter a revolta, sim, porque tem 

a ver com política! Países sérios e comprometidos que trataram a pandemia com seriedade desde o 

começo já diminuíram as suas curvas de morte. Tem gente que tem como estimação aqueles que fazem 

a política que levam à morte e escondem atrás das suas palavras para não perder o seu eleitorado. Esta 

Casa teve que ter aqui um voto duro e pesado no domingo de manhã, muitos elogiaram e muitos 

Parlamentares votaram a favor e ainda assim elogiaram, e quando eu vejo os mesmos Parlamentares 

que votaram a favor da Lei de dureza defende o Presidente da República que flexibiliza. As 

contradições são absurdas! Precisamos ter lado na vida pública e precisamos forçar para defender o 

nosso povo. Não estou pedindo para ninguém apoiar o partido que eu pertenço, mas estou pedindo 

para não apoiarem a política de morte, o desmonte do Sistema Único de Saúde. É fácil fazer Moção de 

Congratulação e de apoio para profissional da saúde e depois votar no Presidente que congela o salário 

deles e que prejudicam que eles sejam aposentados. É contraditório, senhores. E eu peço à população 

que nos assiste, e que nos acompanha, que percebam essa contradição! No campo das ideias, nós 

precisamos refletir sobre isso! Eu não tenho medo de ter a minha posição, e falo isso olhando para os 

olhos de cada pessoa que nos acompanha e fazendo o uso da Explicação Pessoal. Trocaram três vídeos, 

dois vídeos meus: pegaram uma foto, uma cabo da Polícia Militar, inclusive, da Cidade de Sumaré, 

fez uma arte montando a minha fala do que eu nunca disse, do que eu nunca falei. Coloca a minha fala, 

na íntegra! O que eu defendo, eu defendo! E os senhores que apoiam e que às vezes compartilham com 

os outros, acabam disseminando e ajudando o fake News. Hoje, sou eu a vítima, amanhã é o senhor. 

Porque o que eles mais sabem, o que eles mais sabem é usar quem está numa cadeira para poder ser 

vítima de fake news. Eu denunciei a cabo da Polícia Militar na Corregedoria nessa tarde e juntei todos 

os documentos e o estatuto da Polícia Militar. Vereador Rudinei, fui o primeiro a postar no meu 

Facebook solidariedade ao senhor. Eu não admito fake news contra nenhum Parlamentar e contra 

qualquer outra pessoa. As pessoas que se escondem atrás do fake news são covardes, atrás do fake 

news! Eu fiz um ao vivo no domingo, senhores, depois da Sessão, por mais de 40 minutos, cortaram 

trechos da fala e estão espalhando! Isso não me preocupa e eu não tenho medo disso, trabalho de cabeça 

erguida, mas eu desafio essas pessoas. Os senhores não colocam o meu vídeo na íntegra porque os 

senhores têm medo daqueles que ainda acreditam um pouquinho nos senhores, um pouquinho, de ouvir 
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a verdade. A própria Bíblia fala: “Conhecereis a verdade e a verdade vos libertará”. É fácil cortar 

palavras. Fala o trecho todo! Essa minha fala aqui vai ter cortes e vai ter disseminação de fake news, 

mas tem que colocar inteira! Eu quero discutir com isso! Quero falar isso! Na Cidade de Sumaré existe 

um laboratório de fake news. Existem grupos de WhatsApp que fazem os tiros certeiros. Aliás, vocês, 

bandidos de internet, não é o povo, não, viu? Não é o povo, não! Ratos de internet! Derrotados nas 

eleições passadas! Perderam as eleições nas urnas! Sabe por quê? A Justiça divina não falha: vocês, 

que perderam as eleições, não estão sentados nessas cadeiras porque o caráter de vocês, que Deus vê, 

não permite que seja concedido. A cadeira é para quem tem caráter! É para quem o povo acredita e 

tem credibilidade. Usam a internet de má-fé e, vejam, já ganhei todas de vocês, todos os Processos 

Judiciai: vocês já tiveram que tirar vídeos, estão sendo processados por calúnia, por difamação, não 

cansam de passar vergonha! Só estou dando esse recado para dizer para esta Casa, não é para o povo 

não, para esta Casa que esta presidência não se furtará em defender o mandato dos 20 Parlamentares 

dessa Casa, até do senhor, Vereador Antonio dos Reis Zamarchi, que eu sou opositor, mas eu 

defenderei! Não admito que nenhum Vereador seja vítima de fake news. Enfrentarei pelos senhores e 

pagarei o preço que for necessário pela verdade! Os senhores não serão chacotas em rede pública! Vou 

denunciar cada perfil, cada fake news, cada página, seja cabo eleitoral, ou seja cabo da Polícia Militar! 

Falou mentira, eu vou denunciar! Hoje a minha assessoria me chamou e falou: “Não denuncia a cabo 

da Polícia Militar, porque pode existir um corporativismo”. Eu prefiro morrer falando a verdade, 

prefiro passar o que for necessário! Eu fui eleito e treinado é na favela, não foi em berço de ouro! Vou 

falar e vou denunciar! E não tem quem vai me segurar! Eu prefiro sair da vida pública do que “arregar” 

para esse bando de bandido da internet que vive mentindo. Eu não tenho fake, não tenho fake! Coloco 

o meu celular à disposição para qualquer perícia! Os computadores da minha casa, os computadores 

do meu gabinete! Não me escondo atrás de redes da internet! Dou a minha cara para fazer qualquer 

tipo de debate público, mas essas pessoas que disseminam o ódio e que mentem toda hora estão levando 

pessoas à morte, inventando tratamentos com cloroquina, com ivermectina e falando mentiras sobre a 

vacina e sobre as filas! Derrotados nas eleições! Deveriam respeitar o povo, o povo que morre e que 

todo dia, num leito de UTI, está precisando de uma ajuda médica! Espalham que o Município recebeu 

dinheiro para manter hospital de campanha, me provem o que veio além dos 31 milhões do ano passado 

e que usou para combate do coronavírus. Cadê o Presidente de vocês que não ajuda os Municípios, a 

não ser ficar falando lorota em frente ao Palácio da Alvorada? Mentindo e até ocultando aqueles que 

morrem de Covid no seu próprio gabinete, escondendo o nome e sequer se solidarizando! Vocês, que 

são massa de manobra do Presidente da República, cuidado! Porque o que aconteceu com o Major 

Olímpio, que morreu por conta do coronavírus, e sequer o Presidente da República prestou a sua 

solidariedade, uma falta de empatia, de solidariedade. Vocês, cuidado, que serão massa de manobra na 

mão dele mais uma vez, porque ele está preocupado com o poder, preocupado com os seus filhos, que 

todos são investigados, e a culpa fica para os senhores, Vereadores! Fica para o Prefeito do Município, 

porque é nós que estamos perto do povo, somos nós que conhecemos a família de cada pessoa que 

morre, somos nós que estamos na porta da UPA, somos nós que estamos na frente do cemitério! Não 

é nenhum dos Bolsonaros, não é nenhum dos Doria! Me mostrem uma imagem de Jair Bolsonaro 

ajudando na pandemia e socorrendo! Me mostrem uma imagem do Doria socorrendo comerciantes e 

colocando o Banco do Povo para trabalhar! Me mostrem essas imagens! O Doria dizia, na campanha, 

que era um bom gestor. Por que é que ele não faz um pacote de socorro ao comerciante do Estado de 

São Paulo? O Estado de São Paulo é a maior locomotiva econômica desse país, eu quero ver o 

Governador apresentar um pacote emergencial! Conversa fiada dessa gente que luta pelo poder e que 

não luta pela vida! Talvez os senhores queriam falar isso, ou talvez estão discordando de mim, fiquem 

à vontade, mas eu continuo lutando pela vida e não pelo oportunismo. E não por gente que comemora 
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a morte dos outros e que diz que não é coveiro. Eu sou um simples Vereador do interior de São Paulo, 

mas não tem um dia que eu não vou na UPA, não tem um dia que eu não vou nos prontos-socorros, 

não tem um dia que eu não passo pelo cemitério! E não é para fazer graça, é pra conversar com o 

servidor, ver o que eu posso ajudar, e tem coisa que eu nem divulgo nas redes sociais. Correndo risco, 

às vezes, de vida, mas do lado certo da história. E Deus, justo e verdadeiro, sabe que a história não 

absolve aqueles que mentem. Aliás, o “juizeco” de Curitiba teve hoje o que merece! Tudo que ele 

defendeu e que era mito de algumas pessoas, passa, agora, a ser culpado e tendencioso. Volta para o 

lugar que nunca devia ter saído: o lixo da história desse país! E guardem o que eu estou falando: vai 

acontecer o mesmo com o Jair Bolsonaro e os seus filhos: vão correr desse país. E os brasileiros e 

brasileiras, mesmo aqueles que ainda estão iludidos pelo canto da sereia, um canto bonito e agradável, 

mas que depois leva à morte no fundo do mar, vão perceber que este Governo é um Governo de morte. 

Este mesmo povo foi iludido por Fernando Collor de Melo, esse mesmo povo foi iludido pela Ditadura 

Militar, e eu sigo apanhando desse povo, mas vocês lembram bem, às vezes odiado por alguns, mas 

sempre tive a minhas opiniões. Eu avisei que a Cristina Carrara seria a pior Prefeita dessa Cidade, 

muita gente caiu no canto da sereia, subi nos palanques, gritei sozinho pelas ruas dessa Cidade! E 

depois, de um a um (muitos dos senhores, inclusive), foram percebendo que era um desastre o seu 

Governo e que estavam prejudicando. As minhas mãos ficaram limpas, porque o meu voto e o meu 

apoio não teve, mas o povo da Cidade sofreu: os servidores públicos, a UPA em greve, a rede da saúde, 

o fechamento dos PROEB, dos Conselhos, as dívidas, a máfia da Odebrecht, mas eu tive a 

tranquilidade, e agora não seria eu se eu não falasse tudo isso e desabafasse ao povo. Após falar tudo 

isso, não posso aqui cometer o mesmo erro do Presidente da República, de apenas falar e não agir. A 

mim não cabe muita coisa, a não ser fazer estudos impactantes e que resolva a vida do nosso povo, e 

por isso eu passo ao segundo lugar: o Projeto de Lei, protocolado por mim, nesta Casa: “Dispõe sobre 

a obrigatoriedade das empresas concessionárias do sistema de transporte público coletivo do Município 

de Sumaré a garantir medidas para o enfrentamento voltado à prevenção durante o período do 

transporte, da pandemia, ocasionado pelo surto do novo Coronavírus, o Covid-19, e dá outras 

providências”. Vereador Hélio, Presidente da Comissão de Justiça e Redação, e demais Vereadores, a 

partir de hoje, esse Projeto passa à mão de V. Exas. e eu faço um apelo para que as Comissões avaliem 

ele o mais rápido possível. Nós já falamos muito sobre a Ouro Verde, já criticamos muito, é hora de 

agir! O povo que pega o transporte cheio em casa espera uma ação desta Casa, e está aqui. Preparei, 

ouvindo cada um dos senhores, não precisa ser meu, não, não quero mérito, os senhores assinem 

comigo se quiserem. Pode ser uma autoria de toda a Casa, mas para cumprir o Regimento, eu 

protocolei. Está dispondo aqui, no Projeto de Lei que eu fiz nessa tarde, que fica obrigado a empresa 

a fornecer EPI (Equipamento de Proteção Individual) a todos os trabalhadores. “Mas ela já fornece”, 

o escambau! Porque tem motorista de ônibus sem EPI. Nós temos que obrigar na forma da Lei! O 

motorista tem que receber da empresa álcool em gel, máscara, proteção, roupa e todos os cuidados 

necessários. Motoristas de ônibus da Ouro Verde, conte com esta Casa, que estamos entrando na briga 

agora para defender vocês e o emprego de vocês! Fica a empresa obrigada a disponibilizar funcionário 

para aferição de temperatura nas rodoviárias do Município de Sumaré e nos terminais. A empresa tem 

dinheiro, ela que gere emprego para quem está desempregado e contrate pessoas para aferir a 

temperatura nos pontos de ônibus e na rodoviária! Antes do início da atividade de trabalho, a empresa 

tem que fazer uma planilha para saber a temperatura do motorista do ônibus e tem que adotar para que 

a Vigilância Sanitária veja isso. E na saída também! Porque nós queremos saber se o motorista contraiu 

o vírus lá. Deverão usar termômetros de infravermelho para que não necessite contato físico. A 

empresa vai ter que disponibilizar dentro dos ônibus (todos, todos), a lista das centrais de emergência 

da Cidade, para que o motorista, se “ver” algum passageiro com sintomas, pare imediatamente neste 



26 

 

local. E cabe à empresa levar o trabalhador até a Unidade, ela é que disponibilize carro! Ela que 

disponibilize os carros que estão guardados, para colocar à disposição do povo da Cidade de Sumaré! 

Nós queremos, também, com esse Projeto de Lei, que material transparente seja colocado em todos os 

bancos dos ônibus do transporte público, a cada banco, a cada banco tem que individualizar o local: 

colocar um papel transparente, aqueles plásticos que os senhores colocam, como esses acrílicos, eles 

que dividam e que façam a higienização a cada ponto que parar, que coloque funcionário para isso. A 

cada passageiro que andar em pé dentro dos ônibus da Ouro Verde, será R$ 2 mil de multa para a 

empresa Ouro Verde. É um desafio que eu faço! Essa Casa estava cobrando uma postura, vamos 

aprovar essa Lei: R$ 2 mil a cada passageiro! Vamos ver se a Ouro Verde não vai cumprir! Ela que 

coloque dois ônibus por linha, ela que faça o que quiser! Enquanto durar o isolamento social, a primeira 

fila de assentamento entre o motorista e o cobrador será anulada: ninguém pode sentar, para não ter 

contato com o motorista. Será prioritariamente os trabalhadores da Cidade pagar as suas passagens de 

ônibus por meio de cartão. A empresa que agilize isso, não é problema nosso, ela que quer ganhar 

dinheiro e não somos nós. Já vou terminar, senhores, mas acho importante. Fica obrigada a empresa 

de ônibus fazer a higienização, limpeza e desinfecção dos veículos públicos a cada viagem e a cada 

momento, tirar foto da higienização e juntar num relatório diário. [Manifestações fora do 

microfone]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Manter as janelas de todos os ônibus abertas, 

resguardando a segurança dos passageiros. Disponibilizar, obrigatoriamente, álcool em gel 70% aos 

usuários e trabalhadores dos terminais, sem fixar dentro do ônibus, mas ela que disponibilize, que 

entregue de graça, que coloque display, não sei como vai fazer, ela que tem que fazer. Ela ganha 

dinheiro, fatura bem, é o maior poder aquisitivo da região metropolitana, tem que cuidar dos seus 

passageiros, pensar na pessoa! Promover ações intensivas e informações de medidas educativas para 

os usuários. A empresa ainda deverá divulgar esta Lei em todos os ônibus! Os usuários têm que ter 

acesso e não somos nós que vamos divulgar, é a empresa de ônibus que tem que divulgar! As multas 

arrecadadas por passageiro em pé (detalhe, hein?), aqui na Lei está dizendo: Se ela deixar passageiro 

para trás porque não tinha lugar no ônibus, R$ 2 mil de multa também, ela tem que colocar ônibus 

suficiente para atender o nosso povo. E toda a arrecadação dessa multa será colocada no Fundo de 

Prevenção ao Covid para a compra, para que o Prefeito possa aqui comprar álcool em gel, cesta básica, 

auxílio emergencial para comerciante, respirador e custear toda essa questão. Essa Lei, ela é composta 

por diversos Artigos, senhores, e eu quero pedir o voto favorável dos senhores, mas antes ela precisa 

passar pelas Comissões. Peço que as Comissões votem, aprovem e autorizem para que a próxima 

Sessão a gente possa aprová-la. Essa é a medida que o povo da nossa Cidade espera, e o Prefeito Luiz 

Dalben tem dado multa, tem trabalhado, tem se dedicado, mas é necessário que o nosso povo seja 

atendido pelo Legislativo. E não venham dizer que é inconstitucional! E muito menos que não cabe 

essa Lei, porque tudo isso o nosso Corpo Jurídico já investigou e já viu. Nós precisamos garantir ao 

nosso povo o direito dessa Legislação. Eu ia falar dos comerciantes, mas a semana que vem eu falo 

para não me alongar. Muito obrigado, Srs. Vereadores. Pergunto se algum Vereador gostaria mais de 

se inscrever no Expediente. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Hélio, com a palavra por tempo regimental. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, Nobres Pares e público presente via internet. Sr. 

Presidente, eu, como Presidente da Comissão de Justiça e Redação e Redação Final (também tem o 

Vice-Presidente, tem o Secretário e assim por diante), Sr. Presidente, eu, como Presidente da 

Comissão, eu quero dizer para o senhor... alô, Sr. Presidente? “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Eu estou ouvindo, V. Exa. Estou ouvindo. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Tá. Então, 

eu, como Presidente da Comissão, o senhor pode tem certeza que eu vou analisar o Projeto e os 

Pareceres vai ser da forma correta, conforme tem que ser, por quê? Essa empresa Ouro Verde, ela vem 
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fazendo um trabalho muito ruim para a nossa população. E eu quero dizer para o senhor que nós, 

Vereadores, fomos eleitos pelo povo para que a gente “legisla” em prol à população! O senhor foi 

muito bem na sua fala! Quero parabenizá-lo pela sua fala. Nós temos que trabalhar em prol à nossa 

população, em prol ao povo! Não a essa empresa! Então, eu não tenho muito o que falar, mas só quero 

dizer que eu, como Presidente da Comissão, vou analisar muito bem e pode ter certeza que vou dar os 

Pareceres conforme tem que ser [Ininteligível].[Manifestações fora do microfone][Falas 

sobrepostas]“Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Vereador Hélio: Vereador Hélio: Vereador Hélio, 

só um aparte na sua fala, Vereador Hélio. Se eu puder... Já que o Projeto é bom, eu proponho (não sei 

se o Presidente concorda, e o senhor, que é o Presidente da Comissão; e o Vereador André, e tem as 

demais Comissões), a gente poderia colocar o Projeto em Regime de Urgência e votar nessa noite 

mesmo, o Projeto, entendeu? Aí o senhor, que é o Presidente da Comissão e o Presidente da Casa, 

também, se achar por bem votar hoje, poderíamos, tendo consenso, a gente poderia votar o Projeto 

hoje mesmo. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. E a 

Cooperativa está com os ônibus tudo certinho para nós colocar na linha já amanhã, viu? 60 ônibus. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, questão de ordem. “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Na 

realidade, nós vamos discutir hoje, estamos discutindo o Projeto do senhor, certo? Um Projeto que o 

senhor veio a falar dele sem o meu conhecimento ainda! Eu estou tendo conhecimento agora, mas, 

olha, quero parabenizá-lo pelo Projeto. E quero, também, subscrever o Projeto! Nós não podemos 

modificar, por quê? O Projeto do senhor é uma coisa. Vereador Sirineu, o senhor me perdoe, a situação 

que o senhor citou agora é uma situação diferenciada do Projeto do Vereador Willian, Presidente. Mas 

vamos analisar esse Projeto, então, e já vamos pôr em extrema Urgência! “Vereador “Alan dos 

Santos Leal”: Questão de ordem. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Alan. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presidente, eu acredito que é melhor a gente 

tentar passar no trâmite normal, é melhor checar tudo normal para que a gente não pule etapas. 

“Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente. [Falas sobrepostas]“Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Lucas. “Vereador “Lucas 

Vieira Agostinho”: Eu, como Presidente da Comissão de Obras, Serviços Públicos e Transporte, 

concordo com o Vereador Alan, porque vai que a gente comete algum erro aí e a empresa entra com 

algum recurso, então, acho que a gente tem que fazer as coisas com calma e, no decorrer dessa semana, 

a gente faz as avaliações das Comissões, passa por todas as Comissões, e quando for na terça-feira que 

vem a gente já entra em votação. Se for o caso, nós entramos com um Pedido de Urgência e faz uma 

Sessão Extraordinária aí e põe esse Projeto em votação. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Digão. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Presidente, primeiramente quero 

parabenizá-lo aí [Ruído ao fundo] por ter colocado isso à disposição, aberto para toda a Casa. Quero 

poder, se possível, também estar subscrevendo junto com você, no momento adequado. Acho que é 

legal a gente poder estar entendendo esse Projeto, é até uma parte você disse algumas coisas que 

colocou como obrigação da Ouro Verde, uma empresa que vem há muitos anos só adquirindo bens na 

nossa Cidade, só ganhando dinheiro e não pensando na população e muito menos nos seus servidores. 

Não sei se está no Projeto, não tive o prazer de ler ainda, mas uma coisa que seria muito importante é 

ter a obrigatoriedade dessa empresa bancar, custear os exames dos seus colaboradores em caso de 

suspeita, porque eles não bancam, o exame demora um tempo para sair, a gente não sabe se esse 

colaborador vai voltar ou não a estar trabalhando, a estar em contado com a população, e isso pode 

aumentar, ainda mais, a pandemia. Então, eu acho que poderia também estar verificando isso aí, seria 

de extrema importância isso aí. Muito obrigado, Presidente. Obrigado a todos aí. “Sr. Presidente 
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“Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador. Eu agradeço a fala, inclusive, a Urgência do Vereador 

sempre Presidente Joel, mas eu acredito que esse Projeto deva passar nas mãos dos senhores, mesmo, 

para que a gente possa fazer as ponderações, avaliações e como a gente tem experiência, Joel foi 

Presidente desta Casa e ele sabe muito bem que empresa, quando a gente mexe aqui, eles entram com 

a chamada ADIn, né? E nós temos que estar preparados. E graças a Deus e ao nosso Corpo Jurídico, 

nós temos somado muitas vitórias para enfrentar essas pessoas. Então, nós vamos seguir isso, eu peço 

que a gente não faça no Regime de Urgência, para que tenha o trâmite em todas as Comissões e, se 

possível, a semana que vem ele esteja na Ordem do Dia, para que a gente possa votar e trazer essa 

dignidade à população. A semana que vem, senhores, eu vou apresentar aqui (inclusive já devo 

protocolar amanhã), uma Comissão de assuntos relevantes para discutir os direitos dos comerciantes 

da nossa Cidade. Hoje eu tive uma reunião com Acias, transmito aos senhores, também, um abraço do 

Presidente Juarez e do Dr. Felipe Verza, a qual nós conversamos um bom tempo, vamos marcar uma 

reunião com todos os Vereadores para que eles possam conversar, e quero aí ver qual Vereador gostaria 

participar depois da gente fazer isso, né? Temos o Sílvio, que tem uma relação muito boa com todo o 

pessoal. Nós precisamos fazer algumas questões para socorrer o comércio da nossa Cidade, em caráter 

de Urgência. Isso não pode ficar apenas para o Prefeito, porque ele tem o ônus de toda essa questão 

nesse momento. Mas é necessário que esta Casa estude maneiras para levar ao Prefeito Municipal uma 

ajuda, um socorro aos comerciantes. Nós tivemos aqui a falência de algumas lojas, e é importante dizer 

que o Prefeito Luiz Dalben cumpre o plano São Paulo. Essa loucura que muitos dizem de um Prefeito 

ou de outro atravessar, passar por cima, isso não é legítimo, tem dado problema em muitos Municípios 

e acarretado muitos problemas. Então, nós, a Casa precisa começar a discutir isso, precisa começar a 

discutir. Precisa discutir descontos com a BRK, para garantir direito dos comerciantes; descontos com 

a Companhia Paulista de Força e Luz, para discutir incentivos; discutir incentivos em todos os nossos 

Códigos ou Legislações que apertam. Sr. João Maioral, o senhor que é experiente, nós precisamos, na 

verdade, criar modificações e legislações que ajude o comércio local, que faça uma sobrevivência, um 

fôlego. O comércio é o coração da nossa Cidade. É ele que gera emprego, é ele que gera renda, é ele 

que faz com que tenha a saúde pelos pagamentos dos impostos, e eu entendo as medidas sanitárias. 

Mas você sabe o que tem atrapalhado o comércio dessa Cidade? Esse fechamento? As festas 

clandestinas, absurdas, com uma proliferação enorme do vírus! As festas clandestinas (inclusive eu 

estou preparando, senhores, a semana que vem eu devo trazer, uma pessoa de fora de Sumaré 

promovendo festas clandestinas em chácaras). Eu já achei o Instagram, já juntei os stories: promoveu 

no fim de semana e fez um desafio à Lei que nós aprovamos e às forças policiais da Cidade. Então é 

essa pessoa, que vem de fora, que cria festa clandestina, e as referências de transmissão (como eu disse 

há pouco, numa reunião que eu, participei), numa festa, quando se compra um combo, né, de uísque, 

como é tido aí nas baladas, e passa de mão em mão, a referência de contágio é de uma pessoa 

contaminada passa para três, quatro ou cinco, que leva para dentro de casa! Por conta dessa 

clandestinidade, tem feito morrer muitos comércios e os levando a uma falência. Nós precisamos 

socorrer o comércio. E é por isso que não tem trégua, da parte do Prefeito, da parte da Prefeitura, e 

nem da parte desse Vereador para quem fazer festa clandestina. E esses, que fazem festa clandestina, 

que estão criando fake news contra a Câmara para deixar a gente sem crédito. Mas a população, a 

população que quer cultivar a sua fé numa igreja, num templo religioso, num comércio e está sendo 

proibida por causa de imprudentes que realizam festas clandestinas. Se muita gente tem medo de perder 

voto por enfrentar essa turma, eu não tenho. Eu prefiro perder alguns votos do que perder o comércio 

e ver toda essa situação. É necessário a gente socorrer o comércio e nós vamos enfrentar com muita 

coragem. A semana que vem a gente traz isso em pauta. Algum Vereador gostaria de se inscrever? Pra 

gente encerrar essa parte--[Falas sobrepostas]“Vereador “João Maioral”: Eu gostaria de dar uma 
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palavra rápida. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador João Maioral com a palavra, 

Excelência. “Vereador “João Maioral”: Sr. Presidente, eu, primeiramente eu quero parabenizá-lo aí 

pelas palavras que o senhor teceu, pelo discurso, pelo excelente Projeto, um Projeto que eu acho que 

ele é cobrado pela população já faz muito tempo, esse Projeto, ele, o que falta, é o que falei: é a coragem 

de apresentar, muitas vezes, ser unido por todos os Vereadores e aprovado. Eu tenho certeza que, nesse 

momento, é um Projeto que vai muita solucionar muita questão, pelo pouco que o senhor teceu, aí, não 

li o Projeto na íntegra, mas já deu para saber que é um Projeto de muita importância, e tenho certeza 

que a Casa e todos os demais Vereadores vão estar acompanhando. Quer dizer, pelo que o senhor já 

citou, pelo que eu já tive(F) lá no Transporte, essa Lei vai solucionar, vai ajudar e muito muito, a 

própria Secretaria de Mobilidade Urbana aí, para poder estar atuando. Essa Lei aí é excelente! Não é 

boa, é excelente. Na questão do comércio também, eu tenho, isso aí é a grande verdade: o problema 

hoje do comércio estar sofrendo é a consequência dessas baladas, dessas festa noturna e das pessoas 

que não estão respeitando! Porque hoje, é absurdo que você se vê aí, durante a noite, você dá uma volta 

no carro, você vê coisas aí, é isso que está criando hoje essa série de mortes... está dando medo! Até o 

Nobre colega aí,  Ulisses, citou do falecimento da D. Aparecida: até me assustei porque eu nem sabia 

do caso que ela estava internada e foi um caso aí, muito rápido! Quer dizer, então, cada dia, cada hora 

que você sai na rua, que você conversa com alguém, você descobre pessoas próximas a você que 

faleceu de Covid e inclusive, até já foi sepultado. Então a situação está crítica, pode contar com o meu 

apoio, e se precisar participar dessa Comissão junto com os comerciantes, também faço, gostaria de 

participar, e conta com a gente, e eu tenho certeza que terá todo o apoio da Casa. Parabéns, por tudo o 

que você disse, pelas palavras, e conta meu apoio. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Obrigado, Vereador! Tem mais algum Vereador que gostaria de dizer algo? Vamos encerrar essa parte 

para irmos para os Projetos? Terminadas as inscrições ao Expediente, declaro, então, encerrado o 

Expediente às 19 horas e 47 minutos. [Intervalo]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Solicito 

ao Exmo. Sr. Vereador Rodrigo Dorival Gomes que faça a chamada dos Srs. Vereadores para a 

verificação de quórum. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Alan Leal. “Vereador 

“Alan dos Santos Leal”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador André da 

Farmácia. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Vereador Toninho Mineiro. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Presente. “2º 

Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Digão. “Vereador “Everton Rodrigo dos 

Santos”: Presente! “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Fernando do Posto. 

“Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Vereador Gílson Caverna. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Vereador Hélio Silva. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Presente! “2º 

Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador João Maioral. “Vereador “João Maioral”: 

Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Joel Cardoso. “Vereador “Joel 

Cardoso da Luz”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Pereirinha. 

“Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Vereador Lucas Agostinho. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Presente! [Ruído ao 

fundo].“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Raí do Paraíso. “Vereador “Raí Stein 

Sciascio”: Presente! “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Rodrigo Dorival Gomes, 

presente. Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Presente! “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Tião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Presente. 

“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Sílvio Coltro. “2º Vice-Presidente “Sílvio 

César Coltro”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Sirineu Araújo. 

“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Presente!“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 
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Vereador Ulisses Gomes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Vereador Ney do Gás. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Presente.“2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Valdir de Oliveira. “1º Vice-Presidente “Valdir de Oliveira”: 

Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Willian Souza. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Com 21 Vereadores 

presentes, há quórum, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com quórum 

suficiente para abertura dessa Sessão, reabertura da Sessão Ordinária do dia 23/03/2021, declaro aberta 

a Sessão às 20 horas e 03 minutos. Infelizmente, abrimos essa Sessão com a triste marca de 3.148 

brasileiros mortos pelo Covid. Acabou de sair a contagem do dia de hoje. A solidariedade desta Casa 

de Leis... a gente, no Expediente estava dizendo que semana que vem talvez chegasse a 3 mil, né, pela 

onda, e chegou hoje a 3.148 brasileiros e brasileiras mortas pelo Coronavírus. Nossa solidariedade, 

nosso abraço a cada familiar. Temos cinco Pedidos de Urgência. O primeiro Requerimento de Urgência 

está assinado por 20 Vereadores. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura do Requerimento de 

Urgência, na íntegra. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Só um instante, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim, senhor. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial. Nos termos do 

Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos à V. Exa., após ouvido o Plenário, 

a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Lei n° 102/2021, autoria 

do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem n° 21/2021 que: ‘Dispõe a 

reestruturação do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de 

Manutenção e o Desenvolvimento Da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais de 

Educação, o CACS-FUNDEB, em conformidade com o Art. 212A da Constituição Federal, 

regulamentado na forma da Lei Federal 14.113, de 25 de dezembro 2020’. O Pedido de Urgência da 

matéria fundamenta-se na Mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 23 de março de 

2021.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O Requerimento de Urgência está assinado por 20 

Parlamentares, número regimental para sua apreciação. Eu coloco em votação o Requerimento de 

Urgência. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado o 

Requerimento de Urgência por todos os Vereadores dessa Casa. Farei agora a coleta de assinatura de 

votos das Comissões. Comissão de Justiça e Redação e Redação Final: Vereador Hélio, o seu Parecer. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Parecer Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Vereador André. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Favorável. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Joel. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Favorável, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de Educação, Saúde, Assistência 

Social, Cultura, Lazer e Turismo: Vereador Sebastião Alves Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”:  Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Fernando 

Carlos Xavier. “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Vereador Ulisses. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Presidente! 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de Direitos Humanos: Vereador Ulisses. 

“Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Vereador Valdir de Oliveira. “1º Vice-Presidente “Valdir de Oliveira”: Favorável, Presidente.“Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Valdinei Pereira. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: 

Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de Direitos Humanos: 

Parecer Favorável; Comissão de Educação Saúde, Assistência Social, Cultura, Lazer e Turismo: 

Parecer Favorável; Comissão de Justiça e Redação e Redação Final: Parecer Favorável. Com todos os 

Pareceres Favoráveis, eu coloco em discussão o Projeto de Lei 102/2021 de autoria do Exmo. Sr. 

Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 021/2021 que: “Dispõe a reconstrução do 
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Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e 

Desenvolvimento Da Educação Básica de Vereadores e Profissionais de Educação, o CACS-

FUNDEB, em conformidade com o Art. 212A da Constituição Federal, regulamentando da forma da 

Lei Federal 14.113, de 25 de dezembro de 2020”. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por toda esta Casa. Segundo Pedido 

de Urgência. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura na íntegra do Requerimento. “1º Secretário 

“André Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de 

Urgência Especial. Nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos 

à V. Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: 

Projeto de Lei n° 103/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, 

Mensagem 22/2021 que: ‘Dispõe sobre a autorização, ao Executivo Municipal, para promover a 

abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente no valor de R$ 334.989,38 para os fins 

especifica e dá outras providências’. O Pedido da Urgência da matéria fundamenta-se na própria 

Mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 23 de março de 2021.” “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: O Requerimento está assinado por 20 Vereadores, número regimental à sua 

apreciação. Nesse sentido, eu coloco o Requerimento de Urgência em votação: os favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Todos os votos favoráveis, o Requerimento de 

Urgência está aprovado por esta Casa. Irei colher agora os Pareceres das Comissões. Comissão de 

Justiça e Redação e Redação Final: Vereador Hélio Pereira da Silva, o Parecer de V. Exa.? “Vereador 

“Hélio Pereira da Silva”: Parecer Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: André Fernandes Pereira.“1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Favorável, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Joel Cardoso da Luz. “Vereador 

“Joel Cardoso da Luz”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão 

de Direitos Humanos: Vereador Ulisses Nunes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Valdir de Oliveira. “1º Vice-

Presidente “Valdir de Oliveira”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Vereador Valdinei Pereira da Silva. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Favorável, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de Educação, Saúde, Assistência 

Social, Cultura, Lazer e Turismo: Vereador Sebastião Alves Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”:  Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Fernando 

Carlos Xavier. “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Vereador Ulisses Nunes Gomes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, 

Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de Finanças e Orçamento: 

Vereador Raí Stein Sciascio. “Vereador “Raí Stein Sciascio”: Favorável, Presidente! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Vereador Ulisses. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Sílvio Cesar Coltro.“2º Vice-Presidente “Sílvio 

César Coltro”: Favorável, Sr. Presidente.“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de 

Finanças e Orçamento: Parecer Favorável; Comissão de Educação, Saúde, Assistência Social, Cultura, 

Lazer e Turismo: Parecer Favorável; Comissão de Direitos Humanos: Parecer Favorável; Comissão de 

Justiça e Redação e Redação Final: Parecer Favorável. Com todos os Pareceres Favoráveis, eu coloco 

em discussão o Projeto de Lei 103/2021, de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Municipal Luiz Alfredo 

Castro Ruzza Dalben, Mensagem 022/2021: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para 

promover a abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente no valor de R$ 334.989,38 

para os fins que especifica e dá outras providências”. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado por toda esta Casa. Terceiro 

Pedido de Urgência. Solicito ao Secretário que faça a leitura, na íntegra, do Documento. “1º Secretário 
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“André Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de 

Urgência Especial. Nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos 

à V. Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: 

Projeto de Lei 104/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 

23/2021 que: ‘Dispõe sobre a autorização, ao Executivo Municipal, para promover abertura de crédito 

adicional especial no orçamento vigente no valor de R$ 656.878,60 para os fins que especifica e dá 

outras providências’. O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que 

acompanha a matéria. Sala das Sessões, 23 de março de 2021.” “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Com 20 Vereadores subscrevendo o Pedido de Urgência Especial, eu coloco o Requerimento 

em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Um voto contrário, 

os demais votos favoráveis: está aprovado o Requerimento de Urgência. Aprovado o Requerimento de 

Urgência... Parecer das Comissões. Comissão de Justiça e Redação e Redação Final: Vereador Hélio. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Parecer Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Vereador André. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Favorável, Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Joel Cardoso. “Vereador “Joel Cardoso da 

Luz”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de Direitos 

Humanos: Vereador Ulisses. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Vereador Valdir de Oliveira. “1º Vice-Presidente “Valdir de Oliveira”: 

Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Valdinei Pereira. 

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Favorável! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Comissão de Educação, Saúde, Assistência Social, Cultura, Lazer e Turismo: Vereador Sebastião 

Alves Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Vereador Fernando Carlos Xavier. “Vereador “Fernando Carlos 

Xavier”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Ulisses Nunes 

Gomes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Comissão de Finanças e Orçamento: Vereador Raí Stein Sciascio. “Vereador “Raí Stein 

Sciascio”: Favorável, Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão... Vereador 

Ulisses Gomes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Vereador Sílvio Cesar Coltro. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Favorável, 

Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de Finanças e Orçamento: Parecer 

Favorável; Comissão de Educação, Saúde, Assistência Social, Cultura, Lazer e Turismo: Parecer 

Favorável; Comissão de Direitos Humanos: Parecer Favorável; Comissão de Justiça e Redação e 

Redação Final: Parecer Favorável. Com os Pareceres Favoráveis ao Projeto de Lei 104/2021 de autoria 

do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 023/2021: “Dispõe sobre a 

autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional especial no 

orçamento vigente no valor de R$ 656.878,70 para os fins que especifica e dá outras providências”, 

está em discussão. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários que se manifestem. Aprovado por toda esta Casa. Quarto Pedido de Urgência. Solicito ao 

Secretário que faça a leitura, na íntegra, do Requerimento. “1º Secretário “André Fernandes 

Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial. Nos 

termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos à V. Exa., após o ouvido 

o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Lei n° 

105/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 24/2021 que: 

‘Dispõe a autorização, ao Executivo Municipal, para promover a abertura de crédito adicional especial 

no orçamento vigente no valor de R$ 6.056.348,00 para os fins que especifica e dá outras 

providências’. O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha 
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a matéria. Sala das Sessões, 23 de março de 2021.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O 

Pedido de Urgência Especial está assinado por 20 Vereadores, eu coloco o Requerimento de Urgência 

em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Com um voto 

contrário, os demais favoráveis: está aprovado o Requerimento de Urgência. Comissão... os Pareceres 

das Comissões. Comissão de Justiça e Redação e Redação Final: Vereador Hélio Pereira Silva, o 

Parecer de V. Exa. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Parecer Favorável, Sr. Presidente! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador André Fernandes Pereira. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Joel 

Cardoso da Luz. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Comissão de Finanças e Orçamento: Vereador Raí Stein Sciascio. “Vereador “Raí 

Stein Sciascio”: Favorável, Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Ulisses 

Nunes Gomes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Vereador Sílvio Cesar Coltro. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Favorável, 

Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de Educação, Saúde, Assistência 

Social, Cultura, Lazer e Turismo: Vereador Sebastião Alves Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”:  Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Fernando 

Carlos Xavier. “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Vereador Ulisses Nunes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Comissão de Direitos Humanos: Vereador 

Ulisses. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Vereador Valdir de Oliveira. “1º Vice-Presidente “Valdir de Oliveira”: Favorável, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Valdinei Pereira. “Vereador 

“Valdinei Pereira da Silva”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Comissão de Finanças e Orçamento: Parecer Favorável; Comissão de Educação, Saúde, Assistência 

Social, Cultura, Lazer e Turismo: Parecer Favorável; Comissão de Direitos Humanos: Parecer 

Favorável; Comissão de Justiça e Redação e Redação Final: Parecer Favorável. Com os Pareceres 

Favoráveis de todas as Comissões, coloco em discussão o Projeto de Lei 105/2021, de autoria do 

Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 024/2021, que: “Dispõe sobre 

autorização ao executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional especial no 

orçamento vigente no valor de R$ 6.056.348,00 para os fins que especifica e dá outras providências”, 

está em discussão. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. Está aprovado por toda esta Casa. Quinto e último Pedido de Urgência. 

Solicito ao Secretário que faça a leitura, na íntegra, do Requerimento. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência 

Especial. Nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos à V. Exa., 

após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de 

Lei n° 106/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 

25/2021, que ‘Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito 

adicional especial no orçamento vigente no valor de R$ 3.380.804,67 para os fins que especifica e dá 

outras providências’. O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que 

acompanha a matéria. Sala das Sessões, 23 de março de 2021.”“Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Assinado por 20 Vereadores, número regimental para a sua apresentação, coloco o 

Requerimento de Urgência em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Um voto contrário, os demais votos favoráveis: está aprovado o Requerimento de 

Urgência. Comissão de Justiça e Redação, o Parecer, por gentileza, Vereador... Comissão de Justiça e 

Redação e Parecer Final: Vereador Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Parecer Favorável, 
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Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador André. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador 

Joel. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Comissão de Direitos Humanos: Vereador Ulisses. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, 

Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Valdir. “1º Vice-Presidente 

“Valdir de Oliveira”: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador 

Valdinei Pereira. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Comissão de Educação, Saúde, Assistência Social, Cultura, Lazer e 

Turismo: Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”:  Favorável, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Fernando. “Vereador “Fernando 

Carlos Xavier”: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador 

Ulisses. “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Comissão de Finanças e Orçamento: Vereador Raí Stein. “Vereador “Raí Stein Sciascio”: 

Favorável, Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Ulisses. “Vereador 

“Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador 

Sílvio. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Comissão de Finanças e Orçamento: Parecer Favorável; Comissão de 

Educação, Saúde, Assistência Social, Cultura, Lazer e Turismo: Parecer Favorável; Comissão de 

Direitos Humanos: Parecer Favorável; Comissão de Justiça e Redação e Redação Final: Parecer 

Favorável. Com todos os Pareceres Favoráveis, eu coloco em discussão o Projeto de Lei 106/2021, de 

autoria do Exmo. Sr. Prefeito Municipal Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 025/2021 que: 

“Dispõe sobre a autorização, ao Executivo Municipal, para promover a abertura de crédito adicional 

especial no orçamento vigente no valor de R$ 3.380.804,77 para os fins que especifica e dá outras 

providências”, está em discussão. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis permaneçam 

como estão, os contrários que se manifestem. Está aprovado por toda esta Casa. Encerrados Pedidos 

de Urgência, Ordem do Dia! Item 01 da Ordem do Dia - Discussão e votação do Projeto de Lei 19/2021 

de autoria do Vereador Willian Souza: “Dispõe sobre a cassação imediata do Alvará de Funcionamento 

e de qualquer outra licença da Prefeitura de Município de Sumaré para funcionamento de qualquer 

empresa que faça uso direto ou indireto de trabalho escravo ou em condições análogas”. Solicito ao 

Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: 

Justiça e Redação: Favorável; Redação Final: Favorável e Direitos Humanos: Favorável, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com os Pareceres Favoráveis do Projeto, coloco 

o Projeto em discussão. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis permaneçam como estão, 

os contrários que se manifestem. Está aprovado por esta Casa. Muito obrigado pelo voto de V. Exas. 

Item 02 da Ordem do Dia. Sai da Ordem do Dia por apresentação de Emenda: o Projeto era o 81/2021, 

de autoria do Vereador Hélio, que “Regulamenta a divulgação dos relatórios mensais sobre a qualidade 

da água no Município de Sumaré e dá outras providências”. Sai da Ordem do Dia por apresentação de 

Emenda. Item 03 da Ordem do Dia: Discussão e votação do Projeto de Lei 83/2021 de autoria do 

Vereador--[Falas sobrepostas]“1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador André. “1º 

Secretário “André Fernandes Pereira”: Eu gostaria de pedir o adiamento por sete Sessões. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Excelência, esse Projeto recebeu Emenda e sai da Ordem do 

Dia por apresentação de Emenda. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Ah, perdão, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Tranquilo. Item 04 da Ordem do Dia - 

Discussão e votação do Projeto de Lei 86/2021, de autoria do Vereador Hélio Silva e Joel Cardoso, 

que: “Dispõe sobre a instalação de aterros sanitários e congêneres no âmbito do Município de 
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Sumaré.”--[Falas sobrepostas]“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Hélio. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, eu peço Vista desse Projeto, até porque eu tenho 

que dar uma melhorada em um artigo. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O Pedido de Vista 

é regimental, eu coloco o Pedido de Vista de um dos autores do Projeto em discussão. Não havendo 

oradores, em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Concedido 

Vista por tempo regimental. Quinto e último Projeto da Ordem do Dia - Discussão e votação do Projeto 

de Lei 94/2021, de autoria do Vereador Digão: “Dispõe sobre a criação da carteira de identificação e 

informação de paciente, do paciente diabético em Sumaré”-- [Falas sobrepostas]“Vereador 

“Everton Rodrigo dos Santos”: [Ruído ao fundo] Questão de ordem, Sr. Presidente!. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do autor do Projeto. “Vereador “Everton Rodrigo dos 

Santos”: Presidente, eu vou pedir vistas para fazer uma alteração nesse Projeto. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: O Pedido de Vista é regimental, e coloco o Pedido de Vista em discussão. 

Não havendo oradores, em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Está aprovado o Pedido de Vista por tempo regimental. Pergunto aos Srs. Vereadores se 

algum Vereador gostaria de se inscrever no Expediente. Na Explicação Pessoal, desculpa, na 

Explicação Pessoal. Não tendo Vereador para se inscrever na Explicação Pessoal e não tendo mais 

nada a tratar, agradeço a todos pela participação e também a todos os Servidores da casa que garantiram 

que a Sessão acontecesse. Muito obrigado, se cuidem! Se cuidem, cuidem da nossa população cada 

dia mais! E declaro encerrada a Sessão Ordinária do dia 23 de março de 2021, às 20 horas e 26 minutos. 

Nada mais havendo a tratar, a Presidência dá por encerrada a presente Sessão Ordinária, cuja Ata, se 

aprovada, irá assinada pela Mesa Diretora dos Trabalhos. Câmara Municipal de Sumaré, 23 de março 

de 2021.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
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